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Entre os dias 11 e 13 de ou-
tubro, será realizado em Torres 
aquela que é anunciada como 
maior maratona esportiva do es-
tado, reunindo 25 modalidades 
esportivas: é o Maratorres! A ide-
alização da Associação das Cons-
trutoras e Incorporadoras de Tor-
res – ACTOR tem como objetivo 
maior, mostrar que a cidade é po-
tencial turístico em qualquer épo-
ca do ano por meio do esporte. “O 
propósito é fomentar o comércio, 
a área gastronômica e a rede ho-

teleira de Torres. O Maratorres 
vem reunindo milhares de atletas 
nacionais e internacionais, entre 
amadores e profissionais, com es-
portes em Terra, Água e Ar”, des-
tacam os organizadores.

O esporte neste caso, dará vi-
sibilidade aos principais pontos 
turísticos da cidade: seja no rio, 
na lagoa, mar, praças, ruas e areia, 
fazendo destes espaços de Torres 
um grande cenário esportivo. Se-
rão mais de 25 modalidades es-
portivas em caráter competitivo, 

contemplativo e recreativo.
 Profissionais, entidades e as-

sociações com responsabilidade 
técnica, são encorajados a esta-
rem à frente de diversas moda-
lidades. Estas elencadas ao en-
contro de tendências mundiais 
e novas práticas adotadas pela 
cultura local, como é o caso do 
Beach Tênis por exemplo, que 
recebeu nos últimos dois anos di-
versas quadras ao ar livre que po-
dem ser utilizadas por qualquer 
pessoa e em qualquer horário.

Final de semana tem 5ª edição do Maratorres, 
maior maratona esportiva do RS

ESPORTES

Novidades do Maratorres 2024

A Maratorres  -em sua 
quinta edição na cidade – 
conta com novidades. Serão 
mais de 25 modalidades es-
portivas em caráter compe-
titivo, contemplativo e recre-
ativo.

– Modalidade natação que 
estava sendo muito aguarda-
da pela prática em si e pela 
estrutura reformada entre-
gue pela Sapt.

– A volta do arrancadão de 
Jetski junto a nova orla gas-
tronômica do Rio Mampitu-
ba.

– Volta da modalidade da 
pesca esportiva valorizando 
o potencial econômico da 
região.

– Provas de ciclismo e 
corrida em dias distintos a 
pedido dos atletas que de-
sejavam participar de am-
bas as competições, além da 

premiação em dinheiro para 
os primeiros colocados da 
corrida de rua nas distâncias 
5 e 10km.

– Surf feminino junto a 
Prainha

– Vôlei de praia para cate-
gorias feminina, masculina e 
mista nas quadras da Praia 
Grande.

– Padel para diversas cate-
gorias, na Arena Gaúcha

– Atrações para o público 

infantil no sábado a partir 
das 11 horas com brinque-
dos infláveis e no domingo 
a partir das 14 horas com a 
presença dos duendes da 
alegria e atrações musicais 
gratuitas.

Os organizadores do even-

to convidam o público a as-
sistir as diversas modalida-
des e prestigiar o Maratorres 
2024. É gratuito. Para se ins-
crever para participar e ficar 
por dentro de todas as novi-
dades e informações sobre 
a Maratona Torres, no Insta-
gram: @eventomaratorres

MARATORRES 2024: Confira a Programação completa:

Sexta-feira, 11 de outubro
14h: Retirada de kits para ciclis-
mo e corrida / Prainha
14h: Paramotor / Prainha
14h: Central de informações
14h: Padel / Arena Gaúcha

Sábado, 12 de outubro
8h: Voleibol misto / Ginásio 
Machado
8h: Futevôlei / Sapt
8h: Beach tênis / Sapt
9h: Campeonato de surf / Prai-
nha
9h: Padel / Arena Gaúcha
9h: Kitesurf / Praia Grande
9h: Pickleball / Sapt

9h: Natação / Sapt
9h: Tênis / Sapt
9h: Competição Trickline e ofi-
cina Slackline / Prainha
9h: Paraquedismo / Aeroporto
10h: Boxe, Muay Thai, Kickbo-
xing / Prainha
10h: Yoga / Gramado da Prai-
nha
10h: Paramotor / Prainha
12h: Voo cativo balonismo / 
Prainha
13h30: Xadrez / Sapt
15h: Arrancadão de jet ski / 
Orla Gastronômica
17h: Largada corrida 5, 10km e 
kids / Prainha

Domingo, 13 de outubro
8h: Ciclismo 7, 38 e 63 km / 
Prainha
8h: Pesca esportiva / Rio Mam-
pituba
8h: Standup e caiaque / 
Lagoa do Violão
8h: Voleibol masculino e 
feminino / Ginásio Ma-
chado
8h: Vôlei de praia / Qua-
dra principal Praia Gran-
de
9h: Padel / Arena Gaú-
cha
9h: Competição Trickline 
e oficina Slackline / Lon-

gboard, Sup Wave e Bodyboard 
/ Prainha
10h: Paramotor / Prainha
12h: Voo cativo balonismo / 

Prainha
Solenidade de encerramento 
na Prainha domingo às 17h.
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Os que não conseguiram se reeleger Moises (E) fez votação recorde; Já Gimi (d) fez recorde por iniciar seu 
oitavo mandato seguido

POLÍTICA

Por Fausto Júnior
______________

A Sessão ordinária da Câmara Mu-
nicipal de Torres de segunda-feira (7 
de outubro) aconteceu menos de 24 
horas após a divulgação do resultado 
da eleição municipal, resultado este 
que elegeu a chapa de Delci Dimer 
(MDB) e André Pozzi (PDT) para ocu-

parem o governo municipal nos próxi-
mos 4 anos, bem como elegeu os 13 
vereadores titulares que irão  compor 
as cadeiras na Câmara de Torres. Por 
esse motivo, o espaço do público do 
plenário estava ocupado principal-
mente por membros da coligação 
MDB/PDT e a federação do PT. 

Os discursos sobre as eleições, 
consequentemente, foram a pauta 

formal da sessão, além das obrigató-
rias leituras. Até um requerimento de 
iniciativa do MDB (vereador Igor Be-
retta) foi aceito no sentido de trans-
ferir as votações dos projetos que 
estavam em pauta, justamente com 
a alegação que as matérias teriam 
outra leitura após a nova configura-
ção política da Casa Legislativa, o que 
aconteceu. 

TORRES: Discursos de vereadores eleitos (e não eleitos) 
são destaques na 1ª sessão da Câmara após eleições

A maioria dos vereadores pre-
sentes (a vereadora Carla Daitx não 
compareceu à sessão, por estar com 
indisposição) utilizou a tribuna, prin-

cipalmente para fazer sua leitura em 
relação aos resultados do pleito, tan-
to individualmente quanto o de seus 
partidos - inclusive àqueles que não 
tiveram suas reeleições obtidas e que 
vão desocupar suas cadeiras a partir 
do dia 1º de janeiro de 2025.

O vereador Vilmar Santos Rocha 
(UB), como um dos não reeleitos, foi 
rápido no discurso e somente pediu 
que a nova administração olhasse 
com carinho para o que chamou de 
“estado lamentável” que se encontra 
a garagem das máquinas da prefeitura 
de Torres. E pediu que se desse um jei-
to na situação logo, no início da nova 

administração.
Jacó Miguel (PDT) também não 

conseguiu se eleger novamente. Mas 
disse estar contente por ter conse-
guido resultado na luta para eleger a 
chapa de seu candidato André Pozzi 
(como vice de Delci) para a prefeitu-
ra. E opinou. “Não existe perdedores 
e ganhadores na política, existe a de-
mocracia plena. E a política feita em 
Torres estava errada, por isso a elei-
ção substituiu a situação com a vitória 
da oposição. Política tem que ser para 
todos, para o rico e para os pobres”, 
sentenciou, se referindo a vitória da 
chapa para prefeito. 

Já o vereador Fábio da Rosa (PP), 
que também não se elegeu, utilizou 
seu espaço para lamentar que mesmo 
com 416 votos, não conseguiu fazer a 
legenda para mais uma cadeira para o 
seu PP, que teve 4 vereadores eleitos.  
E falou sobre sua visão do resultado 
na prefeitura: “O prefeito Carlos fez 
uma grande administração e não será 
fácil o próximo governo obter as mes-
mas conquistas”, disse. E encerrou seu 
discurso afirmando que “não abando-
nará a política e que vai estar de volta 
daqui a 4 anos”. 

Silvano Borja (Podemos) também 

lamentou não ter tido sorte para se 
reeleger, mesmo tendo muitos votos. 
Ele mostrou que teve 487 votos - 65% 
de aumento na votação passada, mas 
que mesmo assim não conseguiu se 
reeleger. Isso por conta de não estar 
em um partido(Podemos) que tivesse 
outras votações expressivas em candi-
datos em Torres, o que lhe ajudaria a 
ter, pelo menos, os votos necessários 
para uma cadeira do seu partido na 
Câmara. Disse que vai continuar lu-
tando por causas coletivas que acre-
dita serem necessárias, mesmo sem 
mandato. 

Silvano quase se elegeu: faltou 
legenda do partido

Respeito por parte dos que se reelegeram
O respeito à ética política domi-

nou o discurso dos que se reelege-
ram, tanto em nome dos partidos 
que venceram o pleito para prefeitu-
ra (vereadores do MDB e PT) quanto 
dos que se reelegeram em nome dos 
derrotados na votação da majoritária 
(Vereadores do PP, PSDB, Republica-
nos e Podemos). 

Luciano Raupp (PSDB) afirmou que 
conseguiu ser reeleito entre os três 
candidatos do PSDB porque avalia 
que possui muitos apoiadores fortes 
de seu mandato, que conseguiram 
multiplicar o apoio. Disse não gostar 
de bandeiras, propaganda, vídeos...  
e que acredita que o trabalho reali-
zado junto aos eleitores, na ponta, 
durante todos os dias é que trazem 
a resposta de reeleição, como a que 
teve. “O aumento de votos e a reelei-
ção não enche meu ego, ao contrário, 

me enche de mais responsabilidade 
frente ao trabalho coletivo”, afirmou. 

Moisés Trisch (PT) tinha torcida 
organizada de apoiadores na ses-
são. Ele parabenizou os eleitos para 
a prefeitura André Pozzi e Delci Di-
mer (também presentes na sessão). 
Depois citou nominalmente pesso-
as que o ajudaram a ser o vereador 
mais votado de Torres, afirmando 
que para ele foram estas pessoas que 
o elegeram. “Tenho uns 100 votos 
próprios e diretos”, disse. E afirmou 
que os outros mais de mil foram os 
que concordam com o seu modo de 
trabalhar e multiplicam isto pedindo 
voto, para ele uma atitude nobre de 
qualquer pessoa. Moisés recebeu 
aplauso de militantes do PT que esta-
vam na sessão. 

Rafael Silveira (PSDB), presidente 
da Câmara neste ano de 2024, tam-

bém se reelegeu com larga votação, 
além de ter lavado mais dois com-
panheiros com mandato titular pelo 
seu PSDB na Casa. Ele sempre foi um 
dos principais defensores do governo 
Carlos Souza na Câmara, e também 
um entusiasta da candidatura de 
Nasser Samhan (candidato que aca-
bou não conseguindo manter o PP no 
comando do poder executivo de Tor-
res). Mesmo assim, o presidente da 
Casa Legislativa se comportou com 
ética em seu comentário sobre a vi-
tória da oposição. “Vivemos um novo 
momento com a troca de comando 
da prefeitura. Mas tenho certeza que 
as forças irão convergir para que Tor-
res continue caminhando no mesmo 
rumo, independente dos naturais di-
vergências ideológicas”, disse. 

Rogerinho, reeleito pelo PP para 
mais um mandato na Casa Legislati-

va (onde já esteve por 
várias legislaturas), 
também agradeceu 
o apoio da família 
e principalmente o 
apoio de sua asses-
sora Fabiane Correa, 
que para ele é “a mais 
pura representante 
da causa da proteção 
dos animais de Tor-
res” e que o ajudou a 
levar mais forte esta 
causa adiante em seu 
trabalho. Para ele, ser 
reeleito mostra acima 
de tudo que o seu tra-
balho agradou, pelo 
menos a ponto de ser 
colocado por votos 
em mais um manda-
to, como conseguiu. 
Ele também se refe-

riu ao prefeito eleito colocando que 
acha que o governo estará “em mão 
de pessoas honestas e trabalhadoras, 
empresários bem sucedidos que ven-
ceram na vida sem precisar de ajuda”.   
Sobre a alegada falta de experiência 
sobre a dupla eleita, ele lembrou da 
assessoria do ex-prefeito João Al-
berto, coordenador da campanha 
vitoriosa, que para Rogerinho “certa-
mente irá ajudar os eleitos, com sua 
vivência de um dos melhores prefei-
tos que já teve na cidade de Torres”. 

Dilson Boaventura (MDB) também 
manteve o protocolo de agradecer fa-
mília, amigos e a Deus pela reeleição, 
assim como deixou claro que a eleição 
do prefeito Delci ajudou sobremanei-
ra na sua campanha para a reeleição. 
“Eu sempre acreditei na escolha da 
população nesta dupla, que mostrou 
querer trabalhar de uma forma sim-
ples como são”, cumprimentou Delci 
e André o vereador Dilson.

O vereador Gimi (PP) comemorou 
a reeleição do seu 8º mandato segui-
do em Torres (completará 32 anos no 
final deste). Comemorou também ter 
batido o recorde de permanência no 
cargo comparado com todas as Câ-
maras do Litoral gaúcho. Se referiu 
aos eleitos pelo MDB para prefeito de 
Torres, afirmando que estes não tive-
ram o voto dele, mas que respeita a 
biografia dos escolhidos assim como 
o MDB – partido no qual foi filiado 
muitos ano. “Não é fácil se eleger ve-
reador, muito menos é fácil se reele-
ger”, disse Gimi, sobre o seu recorde 
de trabalho na vereança. 

Cláudio Freitas (Republicanos) con-
seguiu se reeleger para mais uma le-
gislatura, após estrear na política em 
2020. Ele se referiu aos seus familiares 
de vários níveis de proximidade como 

os “ajudantes” de seu feito, lembran-
do que estes sempre apoiam quando 
ele trabalha, tanto como vereador 
quanto  como pessoa que se envol-
ve em causas sociais e públicas, bem 
como na prática de esportes, na qual 
se agarra como uma ideologia forte. 

Igor Beretta (MDB) foi o segundo 
vereador mais votado na eleição, 
atras somente da votação   de seu 
companheiro de Câmara (e agora 
de bloco na Casa Legislativa) Moi-
sés Trisch. Também agradeceu sua 
família por lhe ser parceira, mesmo 
em momentos difíceis que passou 
nesses 4 anos de primeiro mandato. 
E se referiu a vitória de Delci & An-
dré para a prefeitura - representando 
o seu MDB - como a “certeza de um 
governo muito mais humanista que a 
cidade terá”.  

Presidente da Câmara, Rafa 
Silveira (reeleito)  foi elegante ao 

reconhecer derrota de sua base 
ideológica

Igor Beretta foi o segundo mais 
votado e foi eleito pela coligação 

liderada pelo MDB
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PISCINA 
AQUECIDA

ACADEMIA

Apartamentos 
3 DORMITÓRIOS, 
com até 3 SUÍTES

Terrazzo 
com MIRANTE e 
ARQUIBANCADA 

SALA DE JOGOS

2 Espaços Gourmet: 
CANTINA e 

ESPAÇO BRUNELLO

BRINQUEDOTECA

SAIBA MAIS

 ÚLTIMAS UNIDADES    PRONTO PARA MORAR

SAIBA MAIS

realizaçãoparceria

OOTTIISS

a maior do sul do país maratona esportiva 5ª
 E

DI
ÇÃ

O

programação programação

t e r r a   á g u a a r
11 |12 |13 | out | 2024

MODALIDADES
Arrancadão de Jetski

Beach Tênis

Bodyboard

Caiaque

Ciclismo

Corrida

Futvôlei

Kitesurfe

Longboard 

MMA

Muay Thai

Natação

Paramotor

Pesca Esportiva

Pickleball

Slackline

Standup Paddle (SUP)

Surf

Supwave

Tênis

Trickline

Vôlei de Praia

Vôlei de Quadra

Xadrez

Paraquedismo

Yoga

SEXTA, 11 DE OUTUBRO

14h - Retirada de kits Ciclismo e Corrida / Prainha  

14h - Paramotor / Prainha  

14h - Central de informações  

SÁBADO, 12 DE OUTUBRO

08h - Vôlei Misto / Ginásio Machado  

08h - Futevôlei / SAPT  

08h - Beach Tênis / SAPT  

09h - Campeonato de Surf / Prainha  

09h - Kitesurf / Praia Grande  

09h - Pickleball / SAPT  

09h - Natação / SAPT  

09h - Tênis / SAPT  

09h - Paraquedismo / Aeroporto  

09h - Competição Trickline e Oficina Slackline / Prainha 

10h - Boxe, Muay Thai, Kickboxing / Prainha  

10h - Yoga / Gramado da Prainha  

10h - Paramotor / Prainha  

12h - Voo Cativo Balonismo / Prainha  

13h30 - Xadrez / SAPT  

15h - Arrancadão de Jetski / Orla Gastronômica  

17h - Largada Corrida 5, 10km e Kids / Prainha  

19h - Coquetel para esportistas convidados, 

com cerimônia de premiação na SAPT  

DOMINGO, 13 DE OUTUBRO

08h - Ciclismo 7, 38 e 63 km / Prainha  

08h - Pesca Esportiva / Rio Mampituba  

08h - Standup e Caiaque / Lagoa do Violão  

08h - Vôlei Masculino e Feminino / Ginásio Machado  

08h - Vôlei de Praia / Quadra Principal Praia Grande 

09h - Paraquedismo / Aeroporto  

09h - Competição Trickline e Oficina Slackline / Prainha  

09h - Longboard, SUP Wave e Bodyboard / Prainha  

10h - Paramotor / Prainha  

12h - Voo Cativo Balonismo / Prainha  

> Domingo com atrações na praça da Prainha 

e atividades para todos.

> Os eventos esportivos têm horário de início definido, 

mas podem se estender ao longo do dia. 

> Acompanhe todas as atualizações no Instagram: 

@eventomaratorres

programação

DENARDI CONSTRUTORA APOIA ESTA INICIATIVA
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A Corsan vai iniciar, nos próximos 
dias, mais uma etapa das obras que 
vão ampliar de 65% para 75% o ín-
dice de coleta e tratamento de es-
goto doméstico em Torres. O inves-
timento total será de R$ 8 milhões.  
Depois da Avenida Castelo Branco e 
de ruas do bairro São Jorge, as obras 
vão passar agora pelas margens da 
Estrada Nelson Gonçalves (Estrada 
do Mar). Serão instalados 1,3 mil 
metros de tubulações, com previsão 
de término para 30 dias. O início do 
trabalho está na dependência das 
condições do tempo. Como a insta-
lação será feita no acostamento da 
rodovia, o trânsito não terá inter-
rupção.

Com as novas redes, os resíduos 
produzidos nas atividades domés-

ticas das moradias que estiverem 
interligadas ao sistema de esgota-
mento sanitário vão ser conduzi-
dos para a estação de tratamento 
e, depois de higienizados, serão 
transportados para destinação final 
adequada. O projeto deverá estar 
concluído em agosto de 2025 e vai 
beneficiar 4,6 mil pessoas.

Os moradores dos bairros São 
Jorge, Centenário, Salinas e Enge-
nho Velho, por onde passarão as 
novas redes, receberão a visita de 
agentes do trabalho técnico e social 
da Corsan.  Eles vão informar sobre 
o cronograma das obras e os benefí-
cios do esgotamento sanitário para 
proteção da saúde pública, preser-
vação do meio ambiente, valoriza-
ção dos imóveis e desenvolvimento 

do município. Os agentes estarão 
identificados com crachás e unifor-
me da empresa.

Universalização do saneamento
Todos os projetos da Corsan – 

tanto para abastecimento de água 
como para coleta e tratamento de 
esgoto – estão direcionados à uni-
versalização do saneamento básico 
previsto pelo Marco Legal do Sanea-
mento, estabelecido por lei federal.

Até 2033, 99% da população 
deverá ter acesso à água potável e 
90%, à coleta e ao tratamento de 
esgoto. Para alcançar esta meta nos 
317 municípios que atende no Rio 
Grande do Sul, a Companhia planeja 
investir R$ 1,5 bilhão por ano até lá. 
(Fonte: divulgação/Corsan)

Corsan inicia nova fase de obras para aumentar 
tratamento de esgoto de 65% para 75% em Torres

TORRES 

Implantação de redes de esgoto no bairro São Jorge

Na tarde desta quinta-fei-
ra, 10 de outubro, a Secre-
taria de Turismo de Torres 
recebeu a visita da comitiva 
do Governo do Estado, in-
cluindo representantes da 
Secretaria de Turismo do 
Rio Grande do Sul – SETUR, 
para discutir melhorias no 
Parque Estadual da Guarita.

A vistoria foi feita por 
técnicos da Secretaria 
de Turismo, a Comissão 
Permanente de Parques, 
acompanhados do diretor 
de Desenvolvimento e Pro-
moção do Turismo, Israel 
Soares.

A reunião foi uma opor-
tunidade para o prefeito 
Carlos e equipe da secre-
taria do Turismo, apresen-
tarem as melhorias já im-
plementadas e discutirem 
as necessidades futuras do 
parque. O encontro focou 

também em possíveis re-
cursos que o estado pode-
rá destinar à manutenção 
de parques estaduais, com 
o Parque da Guarita sendo 
um dos principais cartões 
postais da cidade.

A Prefeitura de Torres, 
por meio da Secretaria 
de Turismo, trabalha para 

aprimorar os atrativos tu-
rísticos locais, destacando 
a importância contínua do 
Parque da Guarita para a 
identidade e o turismo da 
região, principalmente sen-
do uma rota do Geoparque 
Caminho dos Cânions do 
Sul. (Com informações de 
Prefeitura de Torres)

Secretaria de Turismo do estado 
realiza visita no Parque da Guarita

A Corsan concluiu refor-
mas na área de captação 
de água na Lagoa da Ita-
peva e na estação de tra-
tamento que vão garantir 
maior segurança no abas-
tecimento a moradores 
e veranistas de Torres. As 
obras, finalizadas nesta se-
mana, incluíram a limpe-
za completa dos prédios 

onde ficam os motores 
de captação de água, na 
lagoa, e da estação de tra-
tamento, na Estrada dos 
Cunha.

Também foram feitos os 
consertos dos parapeitos 
de proteção (guarda-cor-
pos), pintura, revisão da 
iluminação elétrica, repa-
ros e instalação de novas 

portas e renovação de 
tampas de concreto.

Estações de tratamento 
de água de outras cidades 
também receberão me-
lhorias, como as de Capi-
vari do Sul e Tramandaí. As 
obras estão previstas para 
a partir do início do próxi-
mo ano. (Fonte: divulga-
ção/Corsan)

Reformas foram efetivadas na área 
de captação de água na Lagoa da 
Itapeva e em estação de tratamento

Serviços em estruturas de operação da Corsan trazem maior 
segurança ao abastecimento de água em Torres

Na tribuna da Câma-
ra de Torres da última 
segunda-feira (07), o ve-
reador Rogerinho Jacob 
falou que dia 4 de outu-
bro foi o Dia Mundial dos 
Animais e também Dia de 
São Francisco, data esta 
instituída em 1931 na ci-
dade de Florença na Itá-
lia. "São Francisco ficou 
conhecido pela sua rela-
ção com a natureza e com 

o respeito que tinha com todos 
os animais inclusive chamando 
os de irmãos, tendo dedicado 
sua vida a amar a todas as cria-
turas", explica Rogerinho. 

O Vereador também falou que 
haverá ainda este ano mais um 
mutirão de castração em Torres, 
o qual será feito com emenda 
impositiva destinada por ele.

Questão das capivaras
Ainda foi destacado por Roge-

rinho (através de sua assessora 
parlamentar Fabi Corrêa), so-
bre os cuidados que as pessoas 
tem que ter no contato com as 
capivaras, uma vez que vídeos 
nas redes sociais tem flagrado 
pessoas se aproximado exagera-
damente das capivaras. Em um 
dos vídeos que ‘viralizou’ nesta 
semana, muitas pessoas critica-
ram uma jovem que literalmen-
te agarrou uma capivara, para 
fazer carinho no animal – situa-

ção que (dependendo da inter-
pretação) é vista inclusive como 
um desrespeito ao art. 29 da Lei 
9.605/98. 

"(Há pessoas) inclusive colo-
cando crianças pequenas mon-
tadas nelas, pegando as capiva-
ras no colo, o que não deve ser 
feito em hipótese nenhuma, pois 
tratam-se de animais silvestres 
e não de animais domésticos". 
(Com informações de Gabinete 
– Ver. Rogerinho)

Vereador fala sobre mutirão de castração de animais 
em Torres e relação das pessoas com capivaras

Jovem que literalmente agarrou uma 
capivara (vídeo das redes sociais)
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No sábado passado (05/10), as 
turmas da EJA (Educação de Jo-
vens Adultos) do Colégio Aplicação 
da UFRGS (CAp UFRGS) realizaram 
uma saída de estudos para a cida-
de de Torres/RS em um intercâm-
bio especial com as turmas da EJA 
da Escola Estadual de Ensino Fun-
damental Justino Alberto Tietbo-
ehl, de Torres. A EJA do Cap UFRGS 
foi recepcionada pelos estudantes, 
professores, ex-professores e par-
te do corpo administrativo da Es-
cola Tietboehl de forma calorosa. 

Conforme nota da comunicação 
do Cap UFRGS, foram  momentos 
de muito aprendizado, trocas e 

afetos – com lições sobre educa-
ção patrimonial e ambiental, so-
bre a dinâmica que deu origem 
às guaritas de Torres, sobre povos 
que viveram na região há muitos 
anos, sobre a transformação da ci-
dade, além da experiência de um 
maravilhoso banho de mar em um 
dia ensolarado. “Compartilhamos 
experiências e vivências que fica-
rão na memória e no coração. Dei-
xamos aqui nosso agradecimento 
especial ao corpo docente e toda 
a comunidade da Escola Estadual 
de Ensino Fundamental Justino 
Alberto Tietboehl. Que momentos 
como esse se multipliquem!”

SOCIAL

Em saída de estudos realizada em Torres, EJA da Escola 
Tietboehl recepciona turma de Porto Alegre

Durante o mês de setembro, a Secreta-
ria de Assistência Social promoveu ações 
de conscientização e prevenção com os 
integrantes do Programa Frente de Traba-
lho em Torres.

No primeiro encontro, a Professora Ca-
tiuscia, da escola Justino Alberto Tietbohl, 
apresentou para os integrantes do Pro-
grama, a modalidade da educação básica 
EJA -Educação de Jovens e Adultos, como 
uma oportunidade de conclusão dos es-
tudos para o aprimoramento profissional.

A assistente social Vanessa Benedet, 

responsável pelo setor de vigilância so-
cioassistencial, explanou sobre os benefí-
cios de prestação continuada e eventuais, 
aposentadoria, tirando dúvidas e fazendo 
orientações.

No segundo encontro, a coordenadora 
de Odontologia da ULBRA Torres, Francie-
le disponibilizou uma equipe de acadê-
micas que realizaram uma palestra sobre 
os fatores causadores do câncer de boca, 
bem como sua evolução, além dos cuida-
dos necessários com a higiene bucal. Ao 
final da Palestra, as acadêmicas fizeram 

avaliação odontológica nos integrantes do 
Programa e realizaram alguns encaminha-
mentos.

Na oportunidade, a secretária da 
pasta, Helvia Sanae Mano, salientou que 
a Frente de Trabalho é um programa de 
transferência de renda temporário com 
objetivo de qualificar os participantes 
para o mercado de trabalho. Por isso a 
Secretaria busca ofertar encontros com 
temáticas voltadas para a qualificação e 
conscientização dos participantes. (FON-
TE – Prefeitura de Torres)

Secretaria de Assistência Social promove ações com a Frente de Trabalho em Torres
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Shows de grupos gaúchos consa-
grados como Tchê Barbaridade e San 
Marino, passeios turísticos, ações de 
saúde e oficinas diversas como culiná-
ria, musicalização, dança, artesanato, 
hidroginástica e câmbio integram a 
programação da 19ª Convenção Sesc 
Maturidade Ativa. O tradicional even-
to, reconhecido como um dos princi-
pais encontros de pessoas idosas do 
Estado, acontecerá em Torres, no Li-
toral Norte, entre os dias 19 e 21 de 
novembro. A expectativa é de reunir 

mais de mil pessoas, representantes 
dos grupos de pessoas idosas do Pro-
grama Sesc Maturidade Ativa dos 59 
municípios gaúchos onde a iniciativa 
está em prática atualmente. A agenda 
de atividades foi divulgada hoje.

"A Convenção anual promove o 
encontro destes participantes como 
uma grande celebração do envelhe-
cimento ativo e do trabalho realizado 
pelo Sesc/RS junto ao público idoso", 
resume a coordenadora do Trabalho 
Social com Idosos do Sesc/RS, Miche-

le Bittencourt Silveira. A programação 
completa da Convenção, que pode 
ser conferida a seguir, será realizada 
entre o Hotel Sesc Torres e o Parque 
do Balonismo, com atividades previs-
tas, também, para explorar o turismo 
na cidade litorânea que está entre as 
mais belas do Estado. “O Programa 
Maturidade Ativa evidencia como o 
envelhecimento pode ser encarado 
com alegria, e essa alegria é parte 
intrínseca de nossa programação”, 
complementa Michele.

Em novembro, 19ª Convenção Sesc Maturidade 
Ativa prevê reunir mais de mil pessoas em Torres

TORRES 

Está tramitando na Câ-
mara Municipal de Torres 
um requerimento - de au-
toria dos vereadores Igor 
Beretta (MDB), Dilson Boa-
ventura (MDB) e Rogerinho 
(PP) - que requer o enca-
minhamento de Moção de 
Pesar aos familiares de Er-
nando Elias da Silveira, por 
seu falecimento, ocorrido 
nesta quarta-feira (09).

Ex-vereador no municí-
pio,  estava inscrito como 
candidato na eleição deste 
ano de 2024. Politicamen-
te, já participou de vários 
governos de Torres, tendo 
integrado várias adminis-
trações e partidos da ci-
dade. Se caracterizava por 
ser um líder com formatos 

conservadores, onde con-
seguia seguidores, prin-
cipalmente em bairros 
periféricos e em bairros 
do interior agrícola e pe-

cuarista, origem de suas 
atividades profissionais 
fora da política. Ele nasceu 
em 1948, e faleceu com 76 
anos.

Moção de Pesar da Câmara de Torres 
pela morte de Ernando Elias da Silveira

TORRES - Neste sábado, 12 
de outubro, a Prefeitura de 
Torres realiza nova edição da 
Feira de Artesanato, desta vez 
na Casa da Terra, na Avenida 
Barão do Rio Branco com a rua 
General Osório. A ação é da 
Secretaria Municipal do Tra-
balho, Indústria e Comércio a 
e vai ocorrer das 9h às 18h.

‘Esta é uma grande oportu-
nidade para o público adquirir 
produtos dos agricultores fa-
miliares como pães, geleias, 
temperos, entre outros, e 
conhecer artigos em crochê, 
tricô. feltro, camisetas, bolsas, 
madeira, sabonetes, chavei-
ros, quadros, cosméticos ar-
tesanais, velas terapêuticas, 
macramê e muitos balões co-
loridos.

Neste sábado (12 de outubro) volta a Feira 
de Artesanato, entorno a Casa da Terra

Reunindo grupos de idosos do Sesc de mais de 50 municípios, evento ocorre entre 19 e 21 de novembro já teve programação divulgada

Quem pode participar?
A participação no evento é exclu-

siva aos membros dos grupos de ido-
sos, que precisam garantir a inscrição 
antecipadamente, até 04 de novem-

bro, e os interessados em também 
serem parte do Programa podem 
procurar a Unidade Sesc mais próxi-
ma para se inscreverem, mediante a 

disponibilidade de vagas. São realiza-
dos, através do Programa, encontros 
sistemáticos e diversas atividades vol-
tadas à saúde, esporte, lazer, cultura 

e assistência - muitas de forma gratui-
ta. A 19ª Convenção Sesc Maturidade 
Ativa traz a temática “É tempo de 
sorrir”, valorizando artistas gaúchos 

na programação com o objetivo de 
promover a esperança após a tragé-
dia climática enfrentada pelo Estado 
neste ano.

Sobre o Programa Sesc Maturidade Ativa
Capitaneado pelo Sistema Feco-

mércio-RS/Sesc, o programa está há 
mais de 20 anos no Estado com o ob-
jetivo de promover qualidade de vida 
e envelhecimento ativo de pessoas 
com idade igual ou superior a 50 anos. 
No projeto, os participantes reúnem-

-se para conviver, divertir, confrater-
nizar, aprender e desenvolver seus 
potenciais, além de realizar trabalhos 
comunitários e solidários. Trata-se de 
um movimento social organizado que 
tem por missão construir um novo sig-
nificado para o envelhecimento, valo-

rizando o papel do participante na so-
ciedade contemporânea e a prática da 
responsabilidade individual e coletiva. 
Atualmente, são 59 grupos ativos com 
atividades sistemáticas no RS. Mais 
informações em www.sesc-rs.com.br/
assistencia/maturidadeativa.

19ª Convenção Sesc 
Maturidade Ativa
Data: 19 a 21 de novembro 
de 2024
Local: Hotel Sesc Torres (Rua Plínio 

Kroef, 465), Orla do Rio Mampituba e 
Parque do Balonismo

Ingressos: Junto às Unidades do 
Sesc/RS que possuem o programa*

*O evento é exclusivo para partici-
pantes do programa Sesc Maturidade 
Ativa. Informações em www.sesc-rs.
com.br/assistencia/maturidadeativa/

A Operação Verão Total 2024/2025 já 
começa a movimentar o litoral gaúcho 
em outubro, com as ações de preparação 
do Corpo de Bombeiros Militar (CBMRS). 
Embora a fase oficial da operação comece 
somente em dezembro, a nova edição foi 
instituída por decreto publicado na segun-
da-feira (7/10). Em dezembro, além do tra-
balho dos bombeiros militares e dos guar-

da-vidas civis temporários, os veranistas 
contarão com uma série de serviços ofere-
cidos pelo governo do Estado, voltados ao 
atendimento e à segurança no litoral.

Coordenada pelo Gabinete de Projetos 
Especiais (GPE), vinculado ao gabinete do 
vice-governador Gabriel Souza, a Operação 
Verão Total é estruturada em cinco eixos: 
Mobilidade, Segurança Pública, Desenvol-

vimento Econômico, Bem-estar Social e 
Comunicação.

“Iniciamos agora a preparação para 
mais uma edição deste que é o programa 
mais transversal do governo e reforça a 
segurança da região neste período em que 
milhares de pessoas se deslocam para as 
praias gaúchas”, destacou Gabriel.

Cada uma das áreas terá pontos de 

apoio para a oferta de serviços aos turis-
tas e moradores da região litorânea, como 
ações para segurança de banhistas, educa-
ção de trânsito, fomento ao turismo e cons-
cientização sobre o meio ambiente. 

A data da abertura oficial da operação 
ainda será definida. A temporada se esten-
derá até março de 2025.

EDITAL PARA GUARDA-VIDAS CIVIL 
TEMPORÁRIO - O CBMRS está com ins-
crições abertas até 16 de outubro para a 
contratação de 440 guarda-vidas civis tem-
porários. As vagas estão disponíveis tanto 
para novos candidatos quanto para profis-
sionais que buscam recertificação, dividi-
das entre a metade Norte do Estado (340 
vagas) e a metade Sul (100 vagas).

Operação Verão Total 2024/2025 inicia preparativos em outubro 
com atuação dos bombeiros no litoral
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Um projeto para a construção e 
exploração de uma linha ferroviá-
ria de 1.549 quilômetros, ligando 
Arroio do Sal, no Litoral Norte do 
Rio Grande do Sul, a Terra Roxa, no 
oeste do Paraná, voltou a tramitar 
na Agência Nacional de Transportes 
Terrestres (ANTT). A tramitação da 
proposta havia sido temporaria-
mente suspensa devido à necessi-
dade de reavaliação dos impactos 
das mudanças recentes na legisla-
ção.

Porém, em julho deste ano a 
ANTT decidiu retomar a análise do 
projeto e notificou a Doha Investi-

mentos e Participações, para que 
fornecesse informações comple-
mentares. A empresa, de Porto Ale-
gre, foi a responsável pela apresen-
tação da proposta, em agosto do 
ano passado.

Caso seja aprovado o projeto, 
a linha de trem será administrada 
pela Doha Investimentos por um 
período de 99 anos. A empresa, que 
afirma contar com investidores rus-
sos, também está envolvida desde 
outubro de 2020 no licenciamento 
para a construção de um porto em 
Arroio do Sal.

As especulações em torno do 

projeto dão conta de que a Doha 
Investimentos tenha interesse ape-
nas em demarcar o traçado da fer-
rovia, visando negociações futuras, 
mas sem a intenção real de dar an-
damento ao cronograma proposto.

Enquanto isso, a construção de 
um novo porto em Arroio do Sal já 
está evoluindo, com a empresa DTA 
Engenharia à frente do projeto. Na 
semana passada, foi assinado um 
contrato com o governo federal, 
que concedeu à DTA o direito de im-
plantar o empreendimento, após a 
conclusão do processo de autoriza-
ção junto aos órgãos competentes.

Projeto para instalação de linha de trem ligando Arroio 
do Sal (RS) ao Paraná volta a tramitar na ANTT

GERAL

Projeto prevê a construção de uma linha ferroviária de 1.549 quilômetros, ligando Arroio do Sal à Terra Roxa (PR)

RS sem trem
Paralelamente, a malha ferroviária 

do Rio Grande do Sul enfrenta graves 
dificuldades devido aos danos cau-
sados por enchentes recentes. Dos 

1.700 quilômetros de trilhos existen-
tes no estado, cerca de 800 quilôme-
tros necessitarão de intervenções, e o 
processo de recuperação poderá levar 

anos.
As estimativas indicam que os in-

vestimentos para a reparação da ma-
lha ferroviária superem R$ 3 bilhões. 

Com a recuperação da malha ferroviá-
ria em ritmo lento, o estado ainda en-
frenta grandes desafios logísticos e de 
transporte ferroviário, enquanto no-

vos projetos, como a linha de trem en-
tre Arroio do Sal e Terra Roxa, aguar-
dam o avanço das negociações. (Com 
informações de GZH e POA24horas)

FONTE – Centro Ecológico

Em tempos de tensão climática, 
a edição 2024 do Curso Princípios 
Básicos da Agricultura Ecológica, 
concluído no dia 2 de outubro,  
incluiu de forma prática o conhe-
cimento sobre o uso das plantas 
alimentícias não convencionais 
(panc). Em todas as etapas na sede 

da Associação de Mulheres Traba-
lhadoras Rurais e Urbanas (AM-
TRU), em Três Cachoeiras, o Centro 
Ecológico delegou o preparo das 
refeições à estudiosa das PANC, 
Maria Inês Gonçalves Flores.

A professora aposentada e agri-
cultora  integrou ao cardápio dos 
almoços e cafés o butiá, a juçara, 
o mangará (umbigo da bananeira), 

rosas e plantas como major gomes, 
tansagem, trapoeraba, capiçoba e 
serralha. Além de comestíveis, 
estas plantas espontâneas nas 
hortas, jardins e bananais são um 
recurso natural barato e ampla-
mente disponível, indicadoras das 
condições do solo, alimento para 
insetos e polinizadores.  

“A comida estava ótima. Ado-
rei a bananese. E as Pancs com 
certeza são um plus”, disse Ester 
Hodara, do grupo Eco das Torres. 
Produtora de pães artesanais, Es-
ter sugeriu ainda que as refeições, 
por fazerem parte de uma propos-
ta alinhada às ações de combate 
ao aquecimento global, poderiam 
ser 100% à base de plantas, tendo 
em vista os impactos gerados pelo 
consumo de carnes sobre o Plane-
ta. “Emissão de gases (de efeito es-
tufa), consumo de energia e soja. 
Desmatamento. São uma infinida-
de de motivos”.

Também aprovou o cardápio o 

sargento do Corpo de Bombeiros 
Marcelo França. Voluntário do Pro-
jeto Social Curtume, que trabalha 
com crianças e adolescentes em 
situação de vulnerabilidade social 
em turno inverso da escola, Fran-
ça quer aprender todas as receitas. 
“Foi incrível. Aprendi muito. Quero 
participar muito”.

 
Campanha internacional

Este aprendizado prático sobre 
o uso das PANC fez parte de uma 
mobilização internacional pelo 
consumo sustentável chamada 
Green Action Week (GAW). Entre 
o final de setembro e o início de 
novembro, organizações de quase 
todo mostram as atividades que 
realizam para contribuir na cons-
trução de uma consciência mais 
sustentável.

Cardápio PANC agrega valor a curso sobre agricultura ecológica em Três Cachoeiras

Vista aérea de Arroio do Sal (por Alpha Produções - em Prefei-
tura de Arroio do Sal)

Cardápio com PANCs foi apresentado no curso

O 10 de outubro foi instituído 
como o Dia Nacional de Luta Con-
tra Violência à Mulher e a Brigada 
Militar está inserida em ações alu-
sivas à data. 

Entre outras atividades, durante 
o dia, Patrulhas Maria da Penha do 
2º Batalhão de Policiamento em 
Áreas Turísticas (2º BPAT) divulga-
ram o trabalho feito pela Brigada 
Militar nesta modalidade de atua-
ção e os canais de denúncia para 
casos envolvendo mulheres agre-

didas por companheiros, intensifi-
cando a conscientização para pre-
venir a violência.

Em Capão da Canoa, a Patrulha 
Maria da Penha fez uma visita à 
Equipe Multiprofissional de Aten-
ção Especializada em Saúde Men-
tal (Ament), que atua na Secretaria 
Municipal de Saúde e acolhe, entre 
outras pessoas, mulheres vítimas 
de violência, sempre informando 
a Brigada Militar desses casos. Em 
Torres, foram entregues panfletos 

informativos e prestadas orienta-
ções a mulheres em estabeleci-
mentos comerciais.

Os telefones para denúncias so-
bre violência familiar e de gênero 
são o 190 (Brigada Militar) e o 180 
(Disque-denúncia-central de aten-
dimento à mulher).

FONTE: COMUNICAÇÃO SOCIAL 
DO CRPO LITORAL

Texto: Jornalista Jussara Pelisso-
li/ Fotos: Divulgação 2º BPAT

BM faz ações em Torres e região no Dia de Luta contra Violência à Mulher
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Em Torres, Leonardo Lamachia participa de Prestação de Compromisso e homenagens a ex-presidentes da subseção, Ivan Brocca

A noite de 30 de setembro foi 
marcada por homenagens em 
Torres com o primeiro evento pro-
movido no novo auditório da sub-
seção local. O presidente da OAB/
RS, Leonardo Lamachia, realizou 
a entrega da medalha Leonar-
do Macedônia ao ex-presidente 
da subseção Carlos Maurel Klein 
(gestão 2019/2021). Durante a 
solenidade, também foram en-
tregues credenciais a três novos 
advogados e advogadas da região.

Lamachia destacou a impor-
tância da utilização dos novos es-
paços da subseção entregues por 
meio do Programa Orientado ao 
Desenvolvimento das Estruturas 
(PODE). “Nessa parceria da OAB/
RS com a Caixa de Assistência dos 
Advogados do RS (CAARS), nós 
estamos com mais de 100 inter-
venções de obras por todo o Rio 
Grande do Sul. O objetivo é me-
lhorar o exercício profissional da 
advocacia, dando dignidade e fer-

ramentas para que possam me-
lhor atender seus constituintes”, 
ressaltou.

Já o presidente da subseção de 
Torres, Jonathan Aguiar de Carva-
lho, falou sobre o reconhecimen-
to ao trabalho do homenageado 
Carlos Maurel e o futuro das ativi-
dades de Ordem. “Hoje, para falar 
do futuro, precisamos enaltecer o 
trabalho feito no passado pelo co-
lega Carlos Maurel. preciso tam-
bém destacar o simbolismo desta 
solenidade, ao enaltecer também 
o futuro da profissão: os novos 
advogados e advogadas que re-
cebem hoje suas credenciais para 
começarem a partir daqui sua tra-
jetória na advocacia”, enfatizou o 
presidente da subseção. Recebe-
ram as credenciais: Luan Monks 
Gonçalves, Mateus de Vargas Ma-
cam e Daiane Daitx da Silva.

Também acompanharam as 
solenidades o vice-presidente da 
OAB Torres, Cicero Caldart Vieira; 

a secretária-geral da OAB Torres, 
Leiliane Evaldt Scheffe; a secretá-
ria-geral adjunta da OAB Torres, 
Silvia Bueno dos Santos; o tesou-
reiro da OAB Torres, Nícolas Be-
reta Machado; e o presidente da 
OAB Tramandaí, Tiago dos Reis.

Homenagem a Ivan 
Roque Sá Brocca

Mais cedo, o presidente da Or-
dem gaúcha esteve na Câmara de 
Vereadores de Torres para acom-
panhar a votação do Projeto de 
Lei 108/2024, que dá o nome do 
ex-conselheiro seccional e ex-pre-
sidente da subseção de Torres, 
Ivan Roque Sá Brocca, à rua em 
frente à subseção local. O PL foi 
aprovado por unanimidade.

Ivam Roque presidiu a subse-
ção de Torres nas gestões 2007-
2009, 2010-2012, 2013-2015 e 
2016-2018. Na gestão 2022-2024 
da OAB/RS, ocupou o cargo de 

conselheiro estadual da institui-
ção. Em 2015, Ivam foi condecora-
do com a maior honraria da classe 
destinada aos ex-presidentes das 
subseções: a Medalha Leonardo 
Macedônia. Ivan Brocca faleceu 
em janeiro deste ano.

Leonardo Lamachia relembrou 
a trajetória do colega. “Ivam Ro-
que foi um grande dirigente de 

Ordem, que nunca mediu esfor-
ços para defender as advogadas 
e os advogados gaúchos e a nossa 
OAB. Tanto à frente da subseção 
de Torres, como no conselho da 
OAB/RS, desempenhou suas fun-
ções com brilhantismo. Merecida 
homenagem! E vamos estar aqui 
quando a rua for inaugurada”, fri-
sou Lamachia.

Presidente da OAB/RS participa do primeiro evento 
promovido no novo auditório da subseção Torres

TORRES

CEEE Equatorial fará em Torres o ‘Mutirão Pelo Cliente Todo Dia’, para troca 
de geladeiras, troca de lâmpadas e muito mais.

De 15 a 18 de outubro a CEEE 
Equatorial - em parceria com a 
Prefeitura de Torres, por meio 
da Secretaria de Assistência So-
cial - fará o Mutirão Pelo Cliente 
Todo Dia, para cadastro de troca 
de geladeiras, além de troca de 
lâmpadas incandescentes e fluo-
rescentes por eficientes, de LED, 
cadastro na tarifa social, negocia-
ção de débitos e outras ações. 

O cadastramento para a troca 
de geladeiras e entrega ocorrerá 
no CRAS – Centro de Referência 
de Assistência Social, localizado 
na Rua Pedro Cincinato Borges, 
Nº 343, Centro, Torres. Segundo 
informa a municipalidade de Tor-
res, a ação é voltada aos clientes 
que possuem cadastro na tarifa 
social de energia. “Para se cadas-
trar é preciso apresentar docu-
mento de identidade, CPF e conta 
de energia. Não perca esta opor-
tunidade de trocar sua geladeira 
usada por uma nova”, ressalta a 
municipalidade.

O Cadastramento será de 
15/10 a 17/10 (entre terça a quin-
ta-feira). Das 09h ao meio-dia e 
das 13h às 16h30. O sorteio acon-
tecerá dia 17/10, quinta-feira, às 
14h. Já a entrega das geladeiras 
ocorrerá no dia 18/10, sexta-feira, 
às 09h, no mesmo local. 

Torres terá ação com sorteio para 
troca de geladeiras usadas por novas

A programação de filmes de animação segue com 
"Persépolis" de Marjane Satrapi e Vincent Paronnaud, na 

segunda-feira, dia 14, às 20h.

Após a comédia da semana passa-
da (com a produção gaúcha “Até que 
a Sbórnia Nos Separe”), um drama au-
tobiográfico de animação na próxima 
sessão do Cineclube Torres. A progra-
mação de filmes de animação segue 
com "Persépolis" de Marjane Satrapi e 
Vincent Paronnaud - que será exibido 
na segunda-feira (14), às 20h, na  Sala 
Audiovisual Gilda e Leonardo (localizada 
na UP Idiomas - Rua Cincinato Borges 
420, Torres).

A sessão, com entrada franca, inte-
gra a programação continuada reali-
zada sempre nas segundas feiras, pelo 
Cineclube Torres, associação sem fins 
lucrativos com 13 anos de história. Em 
atividade desde 2011, o Cineclube Tor-
res é Ponto de Cultura certificado pela 
Lei Cultura Viva federal e estadual, Pon-
to de Memória pelo IBRAM, Sala de Es-
petáculos e Equipamento de Animação 
Turística certificada pelo Ministério do 
Turismo (Cadastur) - contando para isso 
com a parceria e o patrocínio da Up Idio-
mas Torres.

Sobre o filme
"Persépolis" é um filme, baseado na 

graphic novel autobiográfica homônima 
em quatro capítulos da Marjane Satrapi, 
escrito e dirigido pela Satrapi e por Vin-
cent Paronnaud. No filme, uma jovem 
iraniana vivencia a queda do Xá e de seu 

regime brutal, no entanto, ela acaba se 
revoltando contra as imposições funda-
mentalistas do novo regime teocrático, 
especialmente contra as mulheres.

A animação segue uma técnica ex-
pressionista, investindo num preto-e-
-branco predominante e cenas coloridas 
em tons foscos.

Premiado na França (dois Cesar, me-
lhor filme de estreia e melhor roteiro, 
e prêmio do júri no Festival de Cannes) 
"Persépolis é uma obra historicamente 
abrangente e psicologicamente comple-
xa, o que não a impede também de ser 
simultaneamente engraçada e profun-
damente tocante." (Pablo Villaça, Cine-
ma em Cinema)

Animação que retrata revolução 
iraniana pelos olhos de uma 
menina no Cineclube Torres
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Na terça-feira (8) o prefeito 
eleito viajou para Porto Alegre 
acompanhado do ex-prefeito 
João Alberto e do advogado Dr. 
Régis Souza, com uma agenda 
cheia de reuniões estratégicas. O 
primeiro encontro foi no Tribunal 
de Contas do Estado, com o con-
selheiro Alexandre Postal, onde o 
prefeito eleito buscou se inteirar 
dos apontamentos das últimas 
análises das contas municipais, 
reforçando sua intenção de con-
duzir uma gestão transparente e 

financeiramente responsável.
Em seguida, a comitiva se reu-

niu com o deputado estadual 
Vilmar Zanchin, presidente esta-
dual do MDB/RS, na Assembleia 
Legislativa. O encontro foi uma 
oportunidade de abrir caminhos 
para futuras parcerias políticas e 
garantir apoio no âmbito estadu-
al para projetos que beneficiem 
Torres, já no início do mandato.

Além disso, o deputado es-
tadual Luciano Silveira recebeu 
Delci Dimer, e na oportunidade já 

assegurou R$ 100 mil para a área 
da saúde local. O novo chefe do 
executivo, que assume a Prefei-
tura em 1º de janeiro, esteve na 
Assembleia Legislativa para visi-
tar os parlamentares e já buscar 
recursos para a cidade.

O dia em Porto Alegre foi fi-
nalizado com uma reunião im-
portante com o líder estadual do 
MDB, vice-governador Gabriel 
Souza, que já sinalizou a possi-
bilidade de estabelecer convê-
nios entre o governo do estado 

e a nova administração de Torres 
para a realização de projetos es-
truturantes na cidade. "Acredito 
que essas parcerias serão essen-

ciais para trazer melhorias signifi-
cativas à nossa cidade, e estamos 
trabalhando para isso desde já", 
destacou Delci.

Após a vitória nas eleições 
municipais do último domingo 
(06), Delci Dimer, o novo pre-
feito eleito de Torres para o 
mandato 2025-2028, já iniciou 

uma série de compromissos 
importantes para garantir um 
início de gestão ativo. Confor-
me nota emitida pela assesso-
ria da coligação Todos por Tor-

res, “Delci sempre acreditou 
na vitória de seu projeto para 
a cidade, e agora demonstra 
estar pronto para concretizá-
-lo”.

Delci Dimer já trabalha em articulações para 
gestão da prefeitura em 2025

Agenda movimentada na Capital é destaque após vitória nas urnas. Visita a vice-governador Gabriel Sousa (do seu MDB – foto) fez parte da agenda 

ELEIÇÕES

Participação de Torres no orçamento de emendas do RS é 
sinalizado junto ao vice governador

Parcerias com emedebistas de outras esferas

Transição tranquila
Na quarta-feira (9), de volta a 

Torres, o prefeito eleito deu iní-
cio ao processo de transição com 
a atual administração. Acompa-

nhado do seu vice-prefeito André 
Pozzi e do Dr. Régis Souza, Delci 
teve uma reunião cordial com o 
atual prefeito Carlos Souza. "A 

transição será tranquila, e esse 
diálogo é fundamental para que 
a cidade continue funcionando 
bem durante essa mudança de 

gestão", afirmou Delci, garantin-
do que seu foco será sempre o 
bem-estar da comunidade.

O atual prefeito Carlos dese-

jou boa sorte aos novos gestores 
e disse “estar à disposição para 
que Torres tenha uma excelente 
transição”.

Delci Dimer (MDB) eleito prefeito de Torres para 
a gestão 2025/2028

Foi uma eleição diferente em 
Torres - por não ter nenhuma pes-
quisa divulgada durante o pleito, 
o que deixou o certame com mais 
emoção (os eleitores se sentiram 
no escuro). E o resultado acabou 
colocando novamente o MDB no 
poder após 12 anos (8 anos de 
comando do maior adversário no 
munício: o PP de Carlos Souza + 4 
anos da gestão Nílvia Pereira). 

 A chapa do candidato a prefei-

to Delci Dimer (MDB) e vice André 
Pozzi (PDT) - – da Coligação ‘Todos 
por Torres’ (MDB/PDT/Federação 
Brasil da Esperança PT – PcdoB – 
PV – SD – Rede) - levou a eleição 
com 43,14% dos votos válidos 
(9.559 votos), deixando em segun-
do lugar a chapa encabeçada por 
Nasser Samhan (PP), com 39,97% 
(8.190 votos) e em terceiro a de 
Matheus Junges (UB) com 19,89% 
(4.407 votos).

No domingo (06), o Comitê do 
partido de Delci Dimer ficou em 
festa, que entrou noite adentro 
pelas ruas em Torres – sendo que 
inclusive chegou a ser fechada a 
Avenida General Osório, onde foi 
montado um palco para festejar a 
vitória. A celebração reuniu cen-
tenas de simpatizantes dos can-
didatos vencedores no pleito (in-
cluindo vereadores da coligação) 
e familiares. 

Delci e André Pozzi conquistaram 43,14% dos votos. Após 12 anos, MDB retorna ao poder da administração pública de Torres. Na Câmara, pouca 
renovação: foram reeleitos 9 dos 13 representantes

Sobre Delci Dimer
Natural de Torres e empresário 

de 57 anos, Delci Dimer tem ensi-
no médio completo e foi o cabeça 
de chapa da coligação “Todos por 
Torres” (juntamente com seu vice, 
André Pozzi – PDT). 

Filho de uma família que tinha 

engenho de cana de açúcar e plan-
tava banana na região, Delci quan-
do jovem resolveu ir para Porto 
Alegre para conhecer novidades, 
buscar desafios na Capital. Poste-
riormente, já mais estabelecido em 
Torres, fechou negócio (em con-

junto com seu tio) para compra da 
Torrescar. Destacou-se por ter sido 
proprietário e diretor da empresa 
de transporte coletivo por mais de 
25 anos. Nunca havia atuado em 
cargo público na administração 
municipal.

Câmara pouco renovada: Moisés Trisch foi o vereador mais votado
A nominata da Câmara Municipal de 

Torres para a legislatura 2025/2028 teve 
nove nomes reeleitos, e somente quatro 
renovações. O destaque foi para a vota-
ção significativa de Moisés Trisch (PT), 
reeleito com 1.698 votos, perfazendo 
7,51% do eleitorado. O segundo verea-
dor mais votado foi Igor Beretta – MDB 

(1.163 votos), seguido por Professor Lu-
ciano Raupp – PSDB (926 votos), ambos 
já em atuação na câmara e reeleitos. 

Também foram eleitos vereadores 
em Torres: Rafa Silveira (PDSB) (reeleito 
com 904 votos), Rogerinho – PP (reelei-
to com 757 votos),  Gimi – PP ( reeleito 
com 693 votos), Carla Daitx – PP (reelei-

ta com 670 votos) Deise Clezar – PSDB 
(eleita com 639 votos), Cláudio Freitas 
– Republicanos (reeleito com 635 votos), 
Dilson Boaventura – MDB (reeleito com 
606 votos), Carlos Jacques – PP (reeleito 
com 420 votos), Tenora – MDB  (eleito 
com 396 votos) e Zé Milanez – PL (eleito 
com 359 votos).Moisés (e), foi o vereador mais votado de Torres
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O 5º Open Torres de Balonismo 
está no ar: ocorrerá entre os dias 10 
e 13 de outubro, e terá sequência 
no final de semana seguinte (entre 
os dias 18 e 20 de outubro). O even-
to prevê várias atrações musicais, 
shows de manobras radicais, voo de 
balões e muito mais. A realização é 
da Point Produções com apoio da 
Prefeitura de Torres.

São 23 balões em busca do títu-
lo do 5° Open Torres de Balonismo 
e Manobras Radicais. Entretanto, 
o primeiro voo do Open Torres de 
Balonismo, previsto para a manhã 

desta quinta-feira (10), foi cancela-
do por conta das condições climá-
ticas desfavoráveis.  A próxima ten-
tativa de decolagem está marcada 
para a manhã desta sexta-feira (11), 
a partir das 6h, caso as condições 
meteorológicas sejam favoráveis.

O evento conta ainda com Praça 
de Alimentação, Feira Comercial, 
Exposição de Carros Antigos, Par-
que de Diversões, Manobras Ra-
dicais no ar, Manobras Radicais de 
carros, motos e caminhão. 

Entre os shows previstos, o Rock 
gaúcho do Reação em Cadeia e o 

pagode de Dilsinho. 
Os ingressos para 
os shows tem pre-
ços variados, com 
valores a partir de 
R$49,90. Os ingres-
sos podem ser ad-
quiridos de forma 
on-line ou nos pon-
tos de venda. Para 
comprar ingressos 
e conferir mais on-
formações sobre 
o evento, acesse o 
site: https://www.

instagram.com/
opendebalonis-
mo/ 

TURISMO 

Está no ar a 5ª Edição do Open Torres de Balonismo

Veja algumas dúvidas frequentes sobre o 
5º Open Torres de Balonismo :

O ingresso nominal pode ser 
passado a outra pessoa? SIM e sem 
transtorno algum, sem precisar co-
locar novo nome.

Comprando o ingresso parque 
poderá assistir TODAS as atrações? 
SIM. Porém os shows nacionais, será 
atrás do último setor que é o Pista. 
Restante da programação, com ba-
lões, manobras radicais, shows in-
fantis é com o ingresso parque.

Onde compro ingressos na inter-
net? Coloque as palavras “open”, 
“balonismo” ou nome do artista que 
já aparecerá sua opção disponível 
no site www.ingressonacional.com.
br

Quem comprou ingressos para os 
shows nacionais paga a entrada no 
parque? NÃO.

Crianças pagam ingresso? De 0 a 
4 anos NÃO paga comprovando com 
documento.

Tem estacionamento interno? 
SIM

O que é o ingresso meia entrada/ 
solidário? É o ingresso que serve 
para meia entrada (mostrar a cartei-
ra que comprove) ou solidário (leva 
1kg de alimento).

Abertura da Arena dos shows nacio-
nais? 3 horas antes do início do show.

Pode entrar com copo no evento? 
NÃO. Adquirindo uma vez o copo ofi-
cial do evento pode entrar sempre 

com o mesmo.
Precisa imprimir o ingresso? NÃO. 

Somente pelo celular já consegue 
entrar com o qr code.

Confira a programação dos shows 
nacionais:

11/10: Reação em Cadeia
12/10: DJ Lucas Beat
13/10: Show Infantil com Bita, Stitch, 
Patrulha Canina, Mickey e Minnie
18/10: Banda Champion (Grátis)
19/10: Cogumelo Plutão
20/10: Dilsinho

Confira a programação do evento:

Sexta-feira – 11/10:
Voo competitivo – 7h decolagem em 
diversos pontos da cidade
Abertura do parque – 18h
Abertura oficial – 20h
Dj Aísha Garcia – 21h
Rodrigo Jeaguer – 22h
Reação em Cadeia – 00h

Sábado – 12/10
Voo competitivo – 7h decolagem em 
diversos pontos da cidade
Abertura do parque – 10h
Voo Caça Raposa – 16h decolagem 
do parque
Sessão de fotos com a Masha e o 
Urso – 17h
Night Glow – 20h
Dj Cardoso – 22h
Dj Lucas Beat – 00h

Domingo – 13/10
Voo competitivo prova da chave – 7h 
decolagem em diversos pontos da 
cidade
Abertura do parque – 10h
Invernada do CTG Porteira Gaúcha 
– 14h
Voo Caça Raposa – 16h decolagem 
do parque
Show infantil Mickey e Minnie, Stit-
ch, Bita – 17h

Sexta-feira – 18/10
Abertura do parque – 18h
Pocket show Car, Truck e Motos – 
20h
Dj Sacks – 21h
Banda Champion – 22h

Sábado – 19/10
Abertura do parque – 10h
Manobras radicais de avião – 15h
Voo cativo – 16h
Sessão de fotos com a Patrulha Ca-
nina – 17h
Show Car, Truck e Motos – 21h
Banda Teaser – 22h
Goback Band – 23h
Cogumelo Plutão – 00h

Domingo – 20/10
Abertura do parque – 10h
Voo cativo – 14h
Manobras radicais de avião – 15h
Show Car, Truck e Motos – 16h
Banda Amor Mais – 17h
Dj Matheus Sana – 18h
Dilsinho – 19h

Com início na quinta (10), evento prevê atrações musicais, shows de manobras radicais, entretenimento e, é claro, a 
competição entre os pilotos de balões. Confira a programação completa

IMAGEM ILUSTRATIVA: Balonismo em Torres
Evento terá bilheteria inclusiva 

O 5° Open Torres de Balonismo 
e Manobras Radicais disponibiliza-
rá ingressos gratuitos para pessoas 
com deficiência, incluindo o direito 
a um acompanhante. O projeto se 
denomina Balonismo para Todos. 
A iniciativa conta com o apoio da 
Prefeitura Municipal de Torres, do 

departamento de Inclusão da Se-
cretária Municipal de Educação e 
da Secretaria Municipal de Turismo. 
Para acessar o parque com entrada 
gratuita, é necessário fazer um ca-
dastro na bilheteria do parque, (bi-
lheteria indicada como inclusiva), 
apresentando documento com foto 
e comprovante da condição apre-
sentada.
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Na minha opinião, a eleição em 
Torres foi de alto nível. Os candi-
datos se mostraram que são bons 
líderes políticos, o perfil correto de 
chefes e dirigentes. Agora o impor-
tante é a contratação de técnicos, 

que são especialistas em imple-
mentar de forma científica e orga-
nizada as decisões políticas. 

Em Arroio do Sal o ex-prefeito Ro-
cha caiu de paraquedas no meio da 
tendência de um novo embate entre 
o ex-prefeito (agora prefeito eleito) 
Luciano Pinto e Diego Quadros, e 
acabou deixando em terceiro lugar 
o representante da continuidade do 
bom governo Bolão pelo MDB.  Tal-
vez, se a campanha de continuida-
de (MDB) valorizasse mais o que foi 
feito ao invés de assumir defeitos, o 
embate poderia ser mais parelho. 
Também em Arroio do Sal, a vonta-
de de mudança ganhou, e mudança 
mantendo um candidato que substi-
tui o estabelecido fica difícil. 

“Uma derrota eleitoral, mas 
uma vitória política”, diz Matheus 
Junges. Para o terceiro candidato 
no pleito de Torres, a sua campa-

nha, ao ter mais votos que as cha-
pas de Tubarão e de Alessandro em 
2020, sugere que o mote de sua 
estratégia foi vitorioso. Concordo. 
Ouvi muita gente que disse trocar, 
trocar principalmente o voto do 
Nasser para o Matheus, mas tam-
bém ouvi de trocas de votos do 
Delci para o mesmo Matheus. 

A campanha em Torres se com-
portou como na maioria. A escolha 
do PDT em se coligar geralmente é a 
escolha vencedora, uma espécie de 
fiel da balança em Torres. Em 2020 
o PDT teve um candidato: o Tuba-
rão. Por isso não estava junto com 
a chapa vitoriosa. Mas nas campa-
nhas onde a oposição tirou a situa-
ção, (2004,2012 e agora 2024) o PDT 
sempre estava presente. Não sei se 
por este se aproximar do que mos-
tra mais chance (é esperto) ou se, 
ao contrário, ao se aproximar, acaba 
dando  mais chances ao vitorioso. 
Vai saber... filosofia de Buteco. 

O PT de Torres mostra que é 
um movimento de militância bem 
funcional. É o partido que mais 
sistematicamente tem partidários 

em ação, defendendo com unhas 
e dentes o seu candidato. Dificil-
mente se vê dissidências, traições 
internas no PT. A característica do 
partido cada vez mais sugere que 
ele se comporta como um sindica-
to, que defende a bandeira da im-
portância do setor público na vida 
das pessoas... embora eu, parti-
cularmente, ache que progredir é 
diminuir a dependência do setor 
público da vida cidadã, em todas 
as esferas, municipal, estadual e 
federal. Mas há de se parabenizar 
o PT. Democracia é isto. 

O ex-prefeito João Alberto me 
afirmou que vai trabalhar até o úl-
timo dia do ano de 2024 junto ao 
Delci para montar o time e a tática 
de governo que deverão ser o nor-
te da administração em Torres. Mas 
que de forma alguma irá trabalhar 
na prefeitura. Talvez haja, isto sim, a 
combinação para João ser o próximo 
candidato da coligação, em 2028.... 
mas aí é pura especulação

Ventilo aqui, pessoalmente, que 
o vice-prefeito eleito André Pozzi 
poderá ser o secretário de Turismo 

na administração 
Delci Dimer. Se 
não for secretá-
rio, deverá ser 
pelo menos um 
mentor da área, 
incluindo a Cul-
tura dentro des-
ta secretaria. Ele 
sempre teve par-
ticipações nesta 
ideologia quan-

do de outras aproximações políticas 
na cidade.  E acho um bom nome. 
Olho no lance. 

O ex-secretário de Turismo na 
gestão João Alberto, Roniel Lu-
mertz, mudou o patamar de profis-
sionalização no Turismo em Torres 
e pode também voltar a ser o secre-
tário do governo Delci.  Mais uma 
sugestão da coluna. 

Imagino que o PT deverá ter 
uma cadeira na área de Cultura de 
Torres, com uma Secretaria ou com 
uma diretoria (gerência na época 
do João Alberto) dentro da Secre-
taria de Turismo.

Penso que a secretaria da Educa-
ção deverá também ser ocupada por 
um brizolista (PDT). O professor Be-
limar, em minha opinião, será bem 
contado dentro da agremiação. Até 
porque o PDT não conseguiu legen-
da nem para um vereador, embora 
tenha tido dois nomes bem votados 
(Belimar e Jacó Miguel)  

A ex-secretária municipal de 
Saúde, Karla Matos, mora em 
Brasília, mas caso resolva voltar 
pode também ocupar novamen-
te a secretaria em Torres. Fez um 
bom trabalho à época, inclusive 
revertendo a implantação de duas 
UPAS do programa de Governo de 
Nílvia (são muito caras – presente 
de grego), sem gerar muita fala-
ção pela mudança, o que mostrou 
proficuidade por parte da torrense 
pedetista. Mas teria que sair de 
Brasília!

CURTAS

OPINIÃO

A força da oposição venceu a elei-
ção em Torres. Minha analise é a de 
que não foi o candidato Matheus Jun-
ges (UB) que tirou votos do candidato 
Nasser Samhan (PP). Foi a oposição 
ao estabelecido há oito anos que for-
mou um rio caudaloso, que não havia 
quem se opusesse a ele - nem com 
uma campanha bem organizada pelo 
Nasser, com recursos de marketing 
bem acima dos concorrentes. 

A própria campanha da situação 
(PP), através de Nasser e Tubarão, 
iniciou sua aproximação à socieda-
de afirmando que reconhecia, sim, 
que o trabalho que estava faltando 
na cidade era o de atender mais os 
bairros. Foi está a direção mostrada 
pelo candidato do PP no início da 
campanha, talvez para tentar abafar 
o argumento da oposição (que defi-
nia a necessidade de maior cuidado 
aos bairros como destaque já antes 
da campanha), o que não ocorreu. 
Ao contrário, penso que o resultado 

para a campanha do PP mostrou que 
foi uma espécie de tiro no pé “nor-
malizar” a falta de atendimento dos 
bairros como um assunto que seria 
pauta de todas as campanhas, inclu-
sive a deles. O que acabou ocorrendo 
foi o reforço do ‘rio da oposição’, já 
fluindo há tempos me Torres.  

Penso que o PP, portanto, exage-
rou na dose da propaganda no cha-
mado “composto mercadológico” 
Produto/Preço/Promoção e Pontos 
de Venda). E colocando tantas fichas 
na embalagem do produto (Promo-
ção/propaganda) retirou recursos 
financeiros e de conteúdo ideológico 
do “Produto” na campanha:  deixou 
de valorizar os feitos  de Carlos Sou-
za  nos oito anos, deixou de citar o 
quanto a atual gestão do PP transfor-
mou a infraestrutura turística com as 
obras nos pontos da orla,  do mar e  
do rio; deixou de repetir que estes 
avanços ajudaram ou podem ter sido 
vitais para o aumento do movimento 

no turismo do município, inverno e 
verão, dentre outros, que em minha 
visão deveriam compor o “produto” 
da campanha de Marketing eleitoral. 

Também em minha humilde avalia-
ção, sobre a vitória de Delci, esta foi 
oriunda do excelente planejamento 
realizado pelo ex-prefeito João Alber-
to junto ao candidato do MDB, desde 
março deste ano. A definição da ima-
gem a ser passada pela campanha, 
imagem de atuar com simplicidade, 
próximo ao povo mais simples, nos 
bairros, anunciando os lugares que 
precisavam de um trabalho especial 
também. A campanha buscou ser 
simples como (a maioria) do povo, 
nos itens básicos da comunidade 
como Ruas (vias), Saúde, Educação, 
Transporte Público e etc.. Tudo isso 
contribuiu inclusive para a escolha de 
Delci como o representante legítimo 
desta demanda, porque ele era, é e 
sempre será assim. Este foi o Produto 
do composto da campanha do Delci.

O plano tático de não bater (mui-
to) na concorrência de forma pesso-
al, de não abandonar suas promessas 
simples, mesmo em nome de desa-
fios complexos elencados pela con-
corrência (dos dois lados) também 
foi fundamental. Portanto, a campa-
nha de Delci foi a mais vitoriosa. Teve 
uma candidatura com a cara de um 
candidato e manteve o discurso de 
inicio ao fim. 

O jovem Matheus Junges (UB) 
foi mais “guerrilheiro”. Ele pegou a 
mesma corrente do rio, que pedia 
oposição ao estabelecido, e apre-
sentou propostas mais progressistas 
como forma de mostrar seus planos. 
Se mostrou muito bem no debate 
e conseguiu muita coisa, principal-
mente conseguiu reforçar a ideia de 
mudança, que acabou ajudando na 
vitória do MDB. Penso que Matheus 
poderia inclusive ser levado a se coli-
gar com o governo futuro, porque as 
propostas apresentadas podem ser 

base de mudanças necessárias para a 
cidade... além de ter ajudado o povo 
a valorizar a tendencia de troca de 
comando apresentada no resultado 
do pleito com quase 65% da soma 
dos dois opositores. 

Resumindo. Parece que a vitória 
do MDB, mesmo com a campanha 
muito mais simples, foi conquistada 
porque o plano foi bem feito e bem 
executado. E talvez porque o eleitor 
torrense quisesse mudança (após 8 
anos de Carlos Souza a frente da Pre-
feitura)

Mas outra hipótese que pode ser 
levada em conta neste diagnóstico do 
resultado de Torres poderia também 
ser oriunda de um erro de leitura do 
PP, ao não se apegar no ótimo legado 
deixado pelo prefeito Carlos Souza, 
preferindo falar sobre o que ia fazer 
- sinalizando que concordava com a 
tendência do ‘rio da oposição’, dei-
xando-o mais caudaloso e quase im-
batível pela força da corrente. 

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

 VITORIA DA OPOSIÇÃO: Estratégia que deu certo ou estratégia que deu errado?

NOVO ENDEREÇO: 
Avenida General Osório,156 sala 2
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No último dia 3 de 
outubro, o SENAC Torres 
celebrou a formação da 
primeira turma do curso 
de ‘Panificação: Técnicas 
e Bases’. Realizado em 

parceria com a Casa do Pão Joan-
na de Angelis, o curso capacitou 
12 alunas/alunos através do Pro-
grama Senac de Gratuidade.

Com o sucesso da primeira tur-
ma e o foco na educação profis-

sionalizante, o SENAC Torres e a 
Casa do Pão anunciam a abertura 
das inscrições para a segunda edi-
ção do curso, com início previsto 
para o dia 21 de outubro. As va-
gas são limitadas.

Quer saber mais? Entre em 
contato com o SENAC Torres pelo 
telefone (51) 99701-1705 ou 
pelo Instagram @senactorres ( 
https://www.instagram.com/se-
nactorres/ ).

GERAL

Senac Torres e Casa do Pão formam primeira turma 
de panificação e abrem inscrições para novo curso

@redemac.bomagg.torres

(51)998.656.130

REVESTIMENTOS E PORCELANATOS  TINTAS  BAZAR  FERRAMENTAS

 ACABAMENTOS  BÁSICO  ELÉTRICA  HIDRÁULICA  FERRAGEM

 (51) 3605-5098
RODOVIA ESTRADA DO MAR, 1100AV. BARÃO DO RIO BRANCO, 910 - CENTRO

 (51) 3626-2500

TORRES  ITAPEVA

    Siga o nosso 
Canal de Ofertas

pelo QrCode

    Siga o nosso 
Canal de Ofertas

pelo QrCode

FONTE – Olhar Digital

O cometa C/2023 A3 (Tsuchinshan-
-ATLAS) – visível nos céus do Hemisfério 
Sul desde 15 de setembro – ficou alguns 
dias “sumido” para ressurgir (talvez ainda 
mais luminoso) nos próximos dias, após 
mergulhar no brilho do Sol entre o sába-
do (5) e a quarta-feira (10).

Aproveitando os últimos dias dessa 
primeira fase de visibilidade do objeto 
celeste, o “caçador de tempestades” 
e astrofotógrafo Gabriel Zaparolli, de 
Torres, município do Rio Grande do Sul, 
fez alguns registros impressionantes do 
cometa – e um deles foi escolhido pela 
NASA como Imagem Astronômica do Dia 
(APOD) na sexta-feira passada (4)

Em entrevista ao Olhar Digital, o as-
trofotógrafo torrense relatou que a cap-
tura foi feita durante uma sessão de as-
trofotografia no Morro dos Cabritos, na 
região de Praia Grande (Santa Catarina), 
pouco antes das 5h da manhã (horário 
de Brasília) da última segunda-feira (30). 
“Utilizei uma Sony A7s2 com uma lente 
de 50mm F/1.8 e programei para ela tirar 
15 fotos de 3.2s, F/4.0 e ISO 5000 E”, ex-
plicou Zaparolli. “Depois, trabalhei nessas 
imagens para tirar o excesso de ruído e 
dar um tom mais suave, e aí foi utilizada 
a técnica de astrofotografia de stacking”. 

De acordo com Zaparolli, o termo, que 
significa “empilhamento”, se resume ba-
sicamente em reunir múltiplas imagens 
para criar uma única, com menos ruídos 

e mais detalhes.

Ter uma imagem escolhida pela NASA 
“é um peso”, diz fotógrafo

Zaparolli conta como foram os pre-
parativos para a captura da imagem. Se-
gundo ele, tudo começou no dia 15 de 
setembro, exatamente o primeiro dia de 
visibilidade do cometa. No entanto, as 
primeiras tentativas foram frustrantes, 
devido à presença de nevoeiro na região.

Foi necessário persistência. “Após cer-
ca de 12 dias de chuva, tempestades, fu-
maça atrapalhando a visualização e várias 
noites sem dormir direito tentando fazer 
alguma observação, nos dias 28, 29 e 30 
de setembro abriu uma janela incrível 
para observação do cometa após a passa-

gem de uma fren-
te fria levando a 
fumaça e chuva 
para o Sudeste e 
o Centro-oeste 
do Brasil”, relatou 
o gaúcho. 

Isso favoreceu 
uma visão limpa 
e uma vista in-
crível do cometa 
a olho nu. “Eu 
o meu amigo e 
parceiro de caça 
ao cometa Gustavo 
Selau aproveitamos 
muito os dias de 
céu aberto para colocar as capturas do 

cometa em dia e vê-lo todos os dias a 
olho nu”. (FONTE – Olhar Digital)

Fotógrafo torrense tem foto de cometa publicada pela NASA como ‘Imagem Astronômica do Dia’

Cometa C/2023 A3 (Tsuchinshan-ATLAS) , 
fotografado em 30 de setembro de 2024 antes 

do amanhecer em Praia Grande, SC (Crédito: 
Gabriel Zaparolli)

O astrofotógrafo Gabriel Zaparolli fez algumas fotos do cometa C/2023 A3 (Tsuchinshan-ATLAS) – e uma delas foi divulgada pela NASA
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 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL Câmara Municipal de Torres

BOLETIM INFORMATIVO 
DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           

                                                                           
Sob a presidência do Ver. Rafael da Silveira Elias (PSDB), 
vice-presidência do Ver. Rogério Evaldt Jacob (PP), secre-
taria dos vereadores Cláudio da Silva de Freitas (Republica-
nos) e Dilson Mauro Jardim Boaventura (MDB), a Câmara 
Municipal de Vereadores realizou sua 31a Sessão Plenária 
Ordinária, do 4o Período Legislativo, da 18ª Legislatura, 
às 16h, do dia 07 de outubro de 2024. Presentes ainda, 
Ver. Fábio da Rosa (PP), Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal 
(PP), Ver. Igor dos Santos Bereta (MDB), Ver. Jacó Miguel 
Zeferino (PDT), Ver. Luciano Raupp (PSDB), Ver. Moisés 
Trisch (PT), Ver. Vilmar dos Santos Rocha (União Brasil) e 
Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja (Podemos).

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
PROJETO – 2ª SESSÃO
Projeto de Lei nº 112/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho 
Borja, que denomina praça pública localizada no Bairro São 
Francisco, na junção da Rua São Pedro com a Rua Arari-
bóia: Praça “Vó Carolina”.
Projeto de Lei nº 113/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho 
Borja, que denomina via pública no Bairro Belvedere, neste 
município: Travessa Manoel Nunes.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
REQUERIMENTOS
Nº 347/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que requer au-
torização para frequentar o curso de Controles Internos Mu-
nicipais, em Porto Alegre/RS.
Nº 348/2024, do Ver. Igor Beretta, que requer a retirada da 
ordem do dia das seguintes proposições: Emendas números 
01, 02 e 03/2024 ao Projeto de Resolução nº 03/2024, Pro-
jeto de Resolução nº 03/2024, Projeto de Lei Complementar 
nº 02/2024 e Projeto de Lei nº 89/2024.

INDICAÇÕES
Nº 356/2024, do Ver. Luciano Raupp, que indica ao Poder 
Executivo que seja efetuada a colocação de placa de identi-
ficação de via na Rua Mário Dalpiaz, Vila São João.
Nº 357/2024, do Ver. Luciano Raupp, que indica ao Poder 
Executivo que seja efetuada a colocação de 03 (três) redu-
tores de velocidade na Rua Bento Serafim Machado, Bairro 
Campo Bonito.
Nº 358/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que indica a 
CORSAN/Aegea - Torres, informar sobre a qualidade da 
água jogada ao Rio Mampituba, após sofrer o tratamento na 
ETE, Bairro Salinas.
Nº 359/2024, do Ver. Luciano Raupp, que indica a CEEE 
Equatorial que seja efetuada a colocação de um transforma-
dor, ou seja executado um reforço de rede elétrica junto a 
Rua Manoel João,  Bairro Campo Bonito.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIAS
Nº 707/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao 
Poder Executivo providências para consertar o encanamen-
to pluvial da esquina da Rua Santa Catarina com Raul Car-
los da Silva, Bairro Igra Norte.
Nº 708/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto à colocação 
de quebra-molas na Av. Barão do Rio Branco, frente Hotel 
Guarita, sentido centro/bairros e em frente a Loja Magnani, 
sentido bairro/centro, nesta Cidade.
Nº 709/2024, do Ver. Vilmar dos Santos Rocha, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto ao corte de grama 
na Rua Gerdolina Silveira Godinho nº 50, Bairro São Jorge, 
nesta Cidade.
Nº 711/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solici-
ta ao Poder Executivo providências quanto à pintura de to-

dos os quebra-molas e lombo-faixas da Av. Castelo Branco.
Nº 712/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solici-
ta ao Poder Executivo providências quanto à limpeza, deso-
bstrução de bueiro e reparo da tampa, localizada na esquina 
da Av. Independência com a Av. José Bonifácio.
Nº 713/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que so-
licita ao Poder Executivo limpeza e recolhimento de entu-
lhos em toda a extensão da Rua Leopoldino João da Rosa nº 
2000, Bairro Jardim Eldorado.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES
Ver. Vilmar dos Santos Rocha: Agradeceu aos eleitores 
que confiaram em sua atuação. Disse que “o secretário não 
teve a coragem de fazer um de seus pedidos”, o que acabou 
por prejudicar a sua campanha. Afirmou que o secretário é 
um mau-caráter. Pediu que o prefeito eleito cuide da gara-
gem do município, afirmando que “o caso é de polícia”. Pa-
rabenizou o prefeito eleito pela vitória no pleito.

Ver. Jacó Miguel Zeferino: Mostrou contentamento por ter 
participado do governo e na eleição do novo prefeito, desta-
cando que sai de cabeça erguida. Disse que não se corrom-
peu durante os quatro anos, ressaltando que “não existem 
perdedores na política, mas o uso pleno da democracia”. Foi 
enfático ao afirmar que a política do município estava errada 
por beneficiar a poucos. Pediu que o novo Chefe do Execu-
tivo faça uma política plena, para toda a sociedade. Colo-
cou-se à disposição do novo prefeito no que for necessário. 
Falou que a cidade precisa de uma política solidária.

Ver. Luciano Raupp: Agradeceu a Deus pela vitória nas 
eleições e parabenizou ao novo prefeito e vice pela vitória 
nas urnas. Parabenizou aos vereadores eleitos e aos que não 
alcançaram êxito, salientando que em nenhum momento es-
moreceu. Disse não ser adepto do uso de bandeiras e ban-
ners para propaganda eleitoral, mas que o mais importante 
é visitar as casas na busca de conversas face a face. Agrade-
ceu aos familiares, em especial a seus pais, por todo apoio 
durante a campanha eleitoral. Fez uma campanha limpa e 
sem reduzir nenhum candidato. Reconheceu o quão difícil 
é uma eleição, colocando-se à disposição dos colegas da 
Casa. Falou que a votação expressiva desse ano não mexe 
com seu ego, mas traz mais responsabilidade e zelo pela 
função. Agradeceu a todos amigos e colaboradores que o 
fizeram chegar à nova legislatura.

Ver. Moisés Trisch: Parabenizou a todos os vereadores que 
participaram do pleito, bem como o prefeito e vice-prefeito, 
eleitos pela bela campanha. Agradeceu à esposa que com-
preendeu sua ausência em casa, em virtude da campanha 
eleitoral. Fez referência ao senhor Ivam Brocca e familiares, 
Bento Barcelos e Carlos Cechin. Disse que não tem como 
agradecer à votação expressiva, destacando que ela é fruto 
da confiança de seus companheiros e eleitores. Agradeceu a 
todos que tiveram coragem e o ajudaram nas eleições. Fa-
lou que não vai fugir de seus compromissos e que “cobra-
rá o novo prefeito caso se desvie do caminho”. Lamentou 
pela distribuição de folders preconceituosos contra o pre-
feito eleito, assegurando que não existe coisa pior do que o 
preconceito. Assegurou que a legenda fará uma Torres para 
todos os torrenses, em especial para os que mais precisam. 
Comemorou a vitória nas urnas de sua irmã, Madalena, elei-
ta como prefeita, e seu irmão, como vereador em Itati.

Ver. Rafael Silveira: Parabenizou o prefeito e vice-prefeito 
eleitos pela vitória no pleito, desejando que seja uma ad-
ministração profícua. Lamentou que alguns vereadores da 
Casa não tenham sido eleitos, mas destacou que “isso faz 
parte do processo, da democracia”. Agradeceu a Deus, à sua 

família, aos apoiadores e colegas de partido pela reeleição. 
Falou que o PSDB vem crescendo e se fortalecendo. Falou 
que não imaginava ter três membros do partido na nova le-
gislatura. Falou que a Casa Legislativa não fará oposição, 
mas atuará para que todos sigam no mesmo rumo. Salientou 
que, acima de tudo, é preciso defender a cidade para que te-
nha progresso, saúde, educação e infraestrutura. Agradeceu 
aos 904 votos, aos apoiadores e pessoas que o acompanha-
ram nas caminhadas em período eleitoral, coordenadores de 
campanha e todos eleitos.

Ver. Rogério Evaldt Jacob: Fez referência ao dia 4 de 
outubro, dia mundial dos animais, e de São Francisco, co-
nhecido pelo respeito que tinha pelos animais. Agradeceu 
à esposa e filhos que, no decorrer da campanha, sofreram 
pela sua ausência. Para agradecer aos apoiadores de maneira 
geral, citou o senhor João Vítor, conhecido por “Cabeça do 
Gás”, da Vila São João, que o apoiou nessa campanha. Re-
conheceu a importância de todas as pessoas que confiaram 
em sua atuação como vereador. Teceu elogios à sua assesso-
ra, Fabi Correia, que o apoiou na campanha. Lamentou que 
algumas pessoas o acusaram por não fazer nada pelos ani-
mais. Destacou que os mutirões de castração do município 
decorrem de emenda impositiva de sua autoria. Falou que a 
partir do dia 1º de janeiro a cidade de Torres estará nas mãos 
de pessoas honestas, em especial, do prefeito e vice-prefeito 
eleitos. Colocou-se à disposição deles no que for necessário. 
Teceu elogios ao ex-prefeito João Alberto, que conduziu o 
MDB novamente ao Executivo.

Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja: Parabenizou o pre-
feito e vice-prefeito eleitos pela vitória. Agradeceu a Deus 
por mais uma eleição. Disse que fez uma campanha de ca-
beça erguida e honesta. Confidenciou que se sente vencedor, 
mesmo não sendo eleito, fato que se concretiza pelo aumen-
to de aproximadamente 60% em votos. Lamentou apenas 
que o sistema atual retire do pleito vereadores com número 
tão expressivo de votos. Mostrou-se honrado pelos 487 vo-
tos, afirmando que não pretende parar só porque perdeu a 
eleição, mas que fará política durante os próximos quatro 
anos. Parabenizou os candidatos Nasser e Tubarão que se 
colocaram à disposição da população. Desejou êxito para os 
chefes do Executivo. Comentou que para muitas pessoas a 
política se compara a um jogo. Disse que não, pois a política 
não se compara a um jogo porque, nele, pode dar empate; na 
política, não; uns perdem outros ganham. Falou que nos pró-
ximos quatro anos não será mais o vereador Silvano Borja, 
mas o cidadão, que continuará a lutar pelo bem da cidade.

Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura: Agradeceu a 
Deus e a todos que o acompanharam na campanha, em espe-
cial à sua esposa e filhos. Disse que continua forte na amada 
Vila São João. Teceu elogios a muitos colaboradores e mem-
bros do MDB. Falou que sempre acreditou na dupla Delci e 
André, eleitos para prefeito e vice-prefeito. Parabenizou às 
outras majoritárias pelo pleito. Colocou-se à disposição do 
novo Chefe do Executivo que, certamente, fará muito pelo 
município. Agradeceu às famílias da Vila São João e ao mu-
nicípio de Torres pela vitória no pleito.

Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Reconheceu que 
não é fácil chegar a oito mandatos e que, para se chegar a 
tanto tempo, é preciso muito trabalho e responsabilidade. 
Parabenizou o prefeito e vice-prefeito eleitos, assegurando 
que certamente seguirão pelo caminho da honestidade. Dis-
tinguiu-se como um vereador combativo, que sempre corre 
atrás das necessidades das pessoas, fato que o faz se man-
ter no pleito por tanto tempo. Lamentou que alguns colegas 
não tenham sido reeleitos, mesmo com número relevante de 

CÂMARA DE TORRES
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acredita que o estado natural do homem é 
o de guerra e conflito, a não ser que haja 
alguma ação sobre ele e que seja governado 
pelas regras da vida social.

Só um pacto mantido pela lei da espada 
pode impedir o homem de recair em seu 
estado natural. Sem o pacto, diz Hobbes, a 
sociedade se desintegraria e haveria "uma 
guerra em que cada homem luta por si", 
sendo o resultado, inevitavelmente, um 
estado em que a vida do homem "solitária, 
pobre, sórdida, brutal e breve".

Todo homem age, conclama Hobbes, de 
acordo com a lei natural de autoconserva-
ção na guerra de todos contra todos. Cada 
um de nós deseja, naturalmente, o que é 
bom para nós mesmos, e o pacto assegura 
que isso só se obtém levando-se em conta o 
bem dos outros.

No Brasil, tivemos várias Constituições, 
mas as de 1946 e de 1988, ambas promul-
gados após períodos autoritários, marcaram 
nosso avanço rumo ao aprofundamento da 
democracia entre nós... As eleições deste 
fim de semana 
bem o demons-
tram. Vivemos 
sob o império da 
Lei Magna e suas 
instituições, mas 
nunca estamos 
livres de amea-
ças. As ações do 
Congresso contra 
o Supremo, feitas 
em clima de ódio 
e vingança não 
são nada promis-

soras. O país despertou nesta semana sere-
no com a consecução do voto, mas preocu-
pado por resultados que demonstram um 
peso considerável na vida pública de Parti-
dos que usaram e abusaram do Orçamento 
Secreto. Num certo sentido, esta presença 
reitera o velho patrimonialismo, mas, por 
outro, talvez  tenha sido o preço que pa-
gamos para diminuir o risco do retrocesso 
autoritário.

Encerrado o pleito municipal, proclama-
dos os vencedores, últimos deles depen-
dendo do segundo turno daqui a três se-
manas, é hora de celebrar a democracia. 
Mas não se pode falar em democracia sem 
condicioná-la à defesa da Constituição, que 
no dia 5 passado chegou aos 36 anos, não 
sem algumas cicatrizes precoces da tran-
sição ainda em curso. Mas como diz um 
analista ela “Tem servido bem ao país em 
tempos que não foram banais. Vivemos 
épocas de bonança econômica e de reces-
são. Tivemos governos mais à esquerda e 
mais à direita. Escândalos de corrupção se 
multiplicaram. Uma pandemia, gerida de 
maneira desastrosa, levou à morte 700 mil 
brasileiros. Houve dois impeachments de 
presidentes, bem como ameaças de golpe 
de Estado e os devastadores ataques do 8 
de Janeiro...(.mas _ só quem não soube a 
sombra não reconhece a luz)”. Sobrevive-
mos, malgrado tudo isso, graças às institui-
ções republicanas amparadas no contrato 
constitucional.

 Contrato é um produto registrado do 
consenso entre os componentes de uma 
parceria . Pode se referir a um negócio, a 
uma ação social, inclusive o casamento, a 
uma sociedade disposta a conviver pacifi-
camente sobre um território. Neste caso, o 

Contrato tem o nome de Constituição. Ela 
substituiu o direito divino dos soberanos 
como método de instituição dos Poderes 
Públicos, isto é, a forma de organizar a ca-
pacidade cimentada sobre um pacto so-
lidariedade social. A Revolução Francesa, 
em 1789, é o marco deste trânsito do mo-
narquismo autoritário para as Repúblicas 
Modernas. República, Constituição e De-
mocracia, neste sentido, são dimensões do 
Estado Moderno, pelo menos no mundo 
Ocidental. A Constituição, não é um mero 
papel. Ela é um símbolo profano, mas de 
caráter sagrado que fundamenta a harmo-
nia do corpo social com vistas a assegurar 
seu desenvolvimento em segurança. Foi 
Thomaz Hobbes (1588 - 1679), filósofo in-
glês, ponte entre o Renascimento e o Ilu-
minismo, autor de “Leviatã”, quem definiu 
esta nova forma de constituição do Poder. 

"Seu De Cive, publicado em Paris no ano 
de 1642, desenvolve temas de Elementos 
da Lei, mas seu pensamento é exposto 
mais notavelmente em sua obra-prima: 
‘Leviatã’. Segundo Hobbes, os homens 
agem conforme certas leis naturais.

Numa analogia à Primeira Lei do Movi-
mento de Newton, de acordo com a qual a 
matéria se comportará de maneira unifor-
me a menos que sofra uma ação, Hobbes 

A Constituição como Sagrado Contrato Social? 

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com
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TORRES 
votos. Falou que não votou no prefeito eleito, enfatizando 
que os vereadores da Casa lutarão para o bem do municí-
pio em harmonia com o Executivo.

Ver. Cláudio da Silva de Freitas: Agradeceu a todos 
os amigos e colaboradores que o ajudaram na reeleição. 
Lamentou que alguns não tenham alcançado êxito. Pa-
rabenizou os candidatos Mateus e Jeferson, bem como 
ao Delci e André, eleitos como prefeito e vice-prefeito. 
Agradeceu às senhoras Renilda e Vera que lutaram incan-
savelmente por uma campanha limpa, justa e clara. Disse 
sentir-se agraciado pelos 635 votos, reflexo da confiança 
que a população tem em seu comprometimento com o 
município.

Ver. Igor Beretta: Agradeceu aos 1166 votos de pessoas 
que deixaram suas casas no final de semana para elegê-lo. 
Relatou que ele, e o vereador Moisés, em muitos momen-
tos, foram contra a gestão atual, fato que mostrou a incon-
formidade da população quanto a essa gestão. Parabenizou 

os vereadores reeleitos, lamentando pelos que não alcan-
çaram sucesso. Mostrou-se grato a Deus pela campanha 
que o reelegeu, bem como ao novo prefeito. Disse que é 
preciso um governo humanitário e de servidores que preci-
sam trabalhar. Falou que o governo tem que trabalhar para 
todos, que não olhe para a cor partidária.

Ver. Fábio da Rosa: Disse que fez uma campanha limpa, 
com comprometimento e propostas que lhe deram 416 vo-
tos de confiança. Agradeceu a cada família e eleitor que 
abriram a porta de suas casas e comércio para ouvi-lo. 
Destacou que nesse tempo de campanha conheceu novos 
amigos, e que os levará sempre no coração. Salientou que 
o Prefeito Carlos fez grandes obras, fato desafiador para os 
novos chefes do Executivo. Falou que a campanha não é 
fácil devido ao grande número de obstáculos e candidatos. 
Em resposta ao vereador que o antecedeu, disse que “tun-
da, foi o que o prefeito Carlos Souza deu em seus adversá-
rios na última eleição”.
………………...

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o Presidente do 
Legislativo, convida a todos para acessarem o site da 
Câmara Municipal de Torres https://www.camarator-
res.rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditi-
vos e visuais, a nova plataforma permite à população 
ficar por dentro dos principais assuntos do Legislativo:
Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em 
tempo real, através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a co-
munidade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br

Desde agosto, a equipe de vigilância 
ambiental do município está realizan-
do uma operação intensiva, batizada 
de “Operação Terreno Limpo”, com o 
objetivo de notificar proprietários de 
terrenos baldios para garantir a limpeza 
dessas áreas e prevenir problemas de 
saúde pública, como a proliferação do 
mosquito Aedes aegypti, transmissor 
da dengue, e o surgimento de animais 
peçonhentos.

Até o momento, mais de 600 notifi-
cações já foram emitidas, e muitos pro-

prietários já atenderam às exigências, 
realizando a limpeza dos terrenos. “Es-
tamos vendo resultados positivos. Essa 
ação é fundamental para garantir que os 
terrenos não se tornem focos de doen-
ças e de animais peçonhentos”, afirmou 
Lasier França, diretor de Vigilância em 
Saúde do município.

A metodologia empregada pela equi-
pe de vigilância envolve a visita de agen-
tes de endemias aos locais. Eles consta-
tam a situação dos terrenos, verificando 
a presença de lixo acumulado e mato 

alto. Em seguida, fotografam as áreas 
e identificam os proprietários por meio 
do cadastro imobiliário municipal. Após 
essa verificação, uma notificação é en-
viada ao endereço de correspondência 
do proprietário, solicitando a limpeza.

Caso o proprietário não atenda às 
exigências, é aplicada uma penalidade 
de multa, no valor de 2 Unidades Fiscais 
Municipais (UFM), equivalente a aproxi-
madamente R$ 900,00. (FONTE – Prefei-
tura de Torres)

Intensificadas em Torres notificações para limpeza de terrenos 
baldios em combate à dengue e animais peçonhentos

FOTO: Antes e depois de limpeza em terreno
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7ª Conferência da Rede de Geoparques da América 
Latina e Caribe ocorrerá em Torres

FONTE - Embratur
_______________

Ecoturismo, turismo cultural 
e turismo científico: essas são 
apenas três das diversas ativida-
des possíveis de se fazer em um 
geoparque. Neste domingo (6), a 
Embratur comemora o Dia Inter-
nacional da Geodiversidade e a 
data chega no momento em que 
a Agência atua em diversas fren-
tes para apoiar a 7ª Conferência 
da Rede de Geoparques da Amé-
rica Latina e Caribe, marcada para 
acontecer um mês depois, entre 6 
e 9 de novembro, na Universidade 
Luterana do Brasil, em Torres (RS), 

com atividades também em Praia 
Grande (SC).

A 7ª Conferência da Rede de 
Geoparques da América Latina e 
Caribe reunirá especialistas inter-
nacionais de diferentes áreas de 
geoparques para compartilharem 
experiências, boas práticas e for-
talecer a atuação em rede dessas 
instituições e terá a Marca Brasil 
exibida em diversos setores, além 
do site oficial.

Apoiar eventos internacionais 
sediados no Rio Grande do Sul é 
uma das estratégias da Embratur 
para reerguer o estado após as en-
chentes que castigaram várias ci-
dades gaúchas em maio deste ano. 

“Apoiar a promoção desta con-
ferência é importante, também, 
para impulsionar a economia lo-
cal. Estamos falando de um evento 
internacional, que atrai visitantes 
de diferentes países e regiões, que 
gera impacto econômico positivo 
para toda a região, desenvolvendo 
o turismo sustentável e a inova-
ção”, destaca o presidente da Em-
bratur, Marcelo Freixo.

Além disso, a conferência tem 
potencial para pontuar no ranking 
da International Congress & Con-
vention Association (ICCA). A Em-
bratur já mapeou as característi-
cas para contabilizar mais eventos 
para o ranking do Rio Grande do 

Sul e do Brasil em 2024, projetan-
do maior destaque internacional 

para o país e para os destinos gaú-
chos.

Neste domingo (6), Embratur comemorou o Dia Internacional da Geodiversidade ao mesmo tempo que atua em prol 
da conferência que acontecerá em Torres (RS), em novembro

Caminhos dos Cânions do Sul
O Brasil tem seis geoparques 

reconhecidos pela Unesco. O Ge-
oparque Seridó, no Rio Grande do 
Norte, o Geoparque Araripe, no 
Ceará, o Geoparque Caminhos dos 
Cânions do Sul, que abrange parte 
do Rio Grande do Sul e de Santa Ca-
tarina, o Geoparque Quarta Colônia 
e o Geoparque Caçapava, ambos 

no estado gaúcho. Completando a 
lista, o Geoparque Uberaba, em Mi-
nas Gerais, o mais recente a ganhar 
o título internacional da Unesco.

O Geoparque Mundial da Unes-
co Caminhos dos Cânions do Sul co-
necta a serra gaúcha com o litoral 
catarinense. A região passa pelos 
municípios gaúchos de Cambará 

do Sul, Mampituba e Torres, cida-
de que sediará a conferência, e pe-
los catarinenses Jacinto Machado, 
Morro Grande, Praia Grande e Tim-
bé do Sul. A história geológica do 
território tem cerca de 250 milhões 
de anos e a formação está relacio-
nada com o rompimento do super-
continente Gondwana e abertura 

do Oceano Atlântico Sul.
Os cânions da região limitam o 

planalto e a planície costeira com 
desníveis que chegam a mil metros, 
isso a menos de 50 quilômetros do 
mar. A região apresenta inúmeras 
quedas d’água, piscinas naturais, 
lagoas e rios, além de praias e cam-
pos de dunas. Neste cenário, en-

contram-se também paleotocas, 
abrigos escavados por animais já 
extintos, que viveram há mais de 
10 mil anos. O Geoparque também 
reúne um rico patrimônio cultural 
indígena, quilombola e dos imigran-
tes açorianos, alemães e italianos, 
além das marcas do movimento do 
tropeirismo na região.

A Conferência
A 7ª Conferência da Rede 

de Geoparques da América 
Latina e Caribe é promovida 
pela Associação Internacional 
de Geoparques, pela Rede de 

Geologia da América Latina 
e Caribe (Red Geolac) e, no 
Brasil, pelo Geoparque Mun-
dial da Unesco Caminhos dos 
Cânions do Sul. O país volta a 

sediar a conferência após 14 
anos – as últimas sedes foram 
Equador, Peru e México. 

O formato de fórum ga-
rante o intercâmbio de co-

nhecimento, a colaboração 
e inovação para impulsionar 
a preservação do patrimônio 
geológico e cultural e a pro-
moção do desenvolvimento 

sustentável e consciência glo-
bal. O encontro também mar-
cará as comemorações dos 20 
anos da Rede Mundial de Ge-
oparques da Unesco.
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Beto Roldão, do PSDB, foi elei-
to neste domingo (6) prefeito de 
Mampituba (RS) para os próximos 
quatro anos. Ao fim da apuração, 
Beto Roldão teve 1.582 votos, 
54,18% dos votos válidos.

A eleição em Mampituba teve 
2.991 votos totais, o que inclui 26 
votos brancos, 0,87% dos votos 
totais, e 45 votos nulos, 1,50%.A 
abstenção foi de 249 eleitores, 
7,69% do total de aptos a votar 
nas eleições 2024 na cidade (Da-
dos do TSE).

Sobre Beto Roldão
Beto Roldão tem 51 anos, é ca-

sado, tem ensino médio completo 
e declara à Justiça Eleitoral a ocu-
pação de agricultor. Ele declarou 
um patrimônio de R$ 859.000.

O vice-prefeito eleito em Mam-
pituba é Valmir Peto, do PP, que 
tem 51 anos.

Os dois fazem parte da coliga-
ção VAMOS JUNTOS FAZER MAIS 
POR MAMPITUBA, formada pelos 
partidos PP, PSDB, CIDADANIA, PT, 
PCdoB e PV.

Prefeitura Mampituba: Confi-
ra o resultado após a apuração:

• Beto Roldão (PSDB): 1.582 
votos, 54,18% dos votos válidos

• Marta (MDB): 1.338 votos, 
45,82% dos votos válidos

Mampituba (RS): veja os vere-
adores eleitos

Ivam Matos (MDB) - 252 votos 
- 8,55%

Lucas dos Santos de Oliveira 
(PSDB) - 225 votos - 7,63%

Cesar (PSDB) - 189 votos - 
6,41%

João Indio (MDB) - 187 votos - 
6,34%

Daniela Brocca (REPUBLICA-
NOS) - 178 votos - 6,04%

Dalmei Borges (MDB) - 174 vo-
tos - 5,90%

Ricardo (REPUBLICANOS) - 162 
votos - 5,49%

Astengo (PSDB) - 149 votos - 
5,05%

Dorizete (PP) - 133 votos - 
4,51%

Beto Roldão eleito prefeito de Mampituba para gestão 2025/28
REGIÃO

Na quarta-feira (dia 
09/10) a PATRAM (Patrulha 
Ambiental da Brigada Mili-
tar) de Torres atendeu a uma 
denúncia de maus-tratos em 
Três Cachoeiras. No caso, um 
cachorro sem raça definida 
sofreu mutilação da cauda 
pelo próprio tutor, que cor-

tou o rabo do animal de for-
ma cruel. 

Para a PATRAM, o tutor 
confessou ter cortado o rabo 
do animal com uma faca tipo 
peixeira e mostrou o local da 
residência onde cometeu 
o ato, o qual estava ensan-
guentado. Os policiais deram 

voz de prisão ao indivíduo 
que foi conduzido à Delega-
cia de Polícia Civil de Torres, 
onde o delegado lavrou o 
auto de prisão em flagran-
te - conforme o Artigo 32 da 
Lei Federal 9.605/98 (Prati-
car ato de abuso, maus-tra-
tos, ferir ou mutilar animais 

silvestres, domésticos ou 
domesticados, nativos ou 
exóticos: Pena - detenção, 
de três meses a um ano, e 
multa).

*Com informações de 
Grupo Guardiões da Nature-
za de Torres

PATRAM de Torres realiza prisão após mutilação 
de cachorro em Três Cachoeiras 

Empresa e Governo federal assinam contrato que garante concessão 
do Porto Meridional em Arroio do Sal

Empreendimento, que deve ter execução autorizada ainda em outubro, possui investimento de R$ 1,3 bilhão

Marcos Venicios, do PP, foi re-
eleito neste domingo (6) prefeito 
de Morrinhos do Sul (RS) para os 
próximos quatro anos. Ao fim da 
apuração, Marcos Venicios teve 
2.130 votos, 71,77% dos votos 
válidos. 

A eleição em Morrinhos do Sul 
teve 3.046 votos totais, o que in-
clui 44 votos brancos, 1,44% dos 
votos totais, e 34 votos nulos, 
1,12%. A abstenção foi de 245 
eleitores, 7,44% do total de ap-
tos a votar nas eleições 2024 na 

cidade.

Quem são Marcos 
Venicios e Leoni

Marcos Venicios tem 36 anos, 
é solteiro, tem superior completo 
e declara à Justiça Eleitoral a ocu-
pação de agrônomo (além de pre-
feito, agora reeleito). Ele declarou 
um patrimônio de R$ 33.033,91. 
Já a vice-prefeita eleita em Morri-
nhos do Sul é Leoni, do REPUBLI-
CANOS, que tem 53 anos. Os dois 

fazem parte da coligação PARA 
SEGUIR TRANSFORMANDO MOR-
RINHOS DO SUL, formada pelos 
partidos PP e REPUBLICANOS.

ELEIÇÕES PARA PREFEITO: re-
sultado em Morrinhos do Sul 
após a apuração:

• Marcos Venicios (PP): 2.130 
votos, 71,77% dos votos válidos

• Zico (MDB): 838 votos, 
28,23% dos votos válidos

Morrinhos do Sul (RS): veja os 

vereadores eleitos
Neca (PP) - 311 votos - 10,36%
Osni (PP) - 277 votos - 9,22%
Batista (PP) - 270 votos - 8,99%
Faguinho (PP) - 231 votos - 

7,69%
Verinha (PP) - 225 votos - 7,49%
Vanilson da Obra (MDB) - 221 

votos - 7,36%
Professor Luan (PP) - 217 votos 

- 7,23%
Jader (PP) - 204 votos - 6,79%
Maninho (MDB) - 162 votos - 

5,39%

Marcos Venicios reeleito prefeito de Morrinhos do Sul

FONTE – Portal Leouve
Texto por Luca Roth
__________________

Foi firmado no dia 1° de outu-
bro o termo que garante a con-

cessão do Porto Meridional em 
Arroio do Sal. A assinatura do 
contrato de adesão envolveu o 
Ministério de Portos e Aeropor-
tos, a empresa Porto Meridional 
Participações S/A — concessio-
nária — e a Agência Nacional de 
Transportes Aquaviários (Antaq). 
O empreendimento, que deve ter 
contrato de execução assinado 
em outubro, possui investimento 
de R$ 1,3 bilhão e previsão de ge-
ração de mais de 2 mil empregos 
diretos e 5 mil indiretos.

Segundo o diretor jurídico da 
concessionária, André Busnello, 
o projeto está na fase de licencia-
mento ambiental junto ao Institu-
to Brasileiro do Meio Ambiente e 
dos Recursos Naturais Renováveis 

(Ibama).
Na assinatura do contrato de 

adesão, estiveram presentes o se-
cretário nacional de Portos, Alex 
Sandro de Ávila, o diretor-geral 
da Antaq, Eduardo Nery Machado 
Filho, e os diretores da Porto Me-
ridional S/A Adilson Oliveira da 
Silva (comercial) e Marcos Aurélio 
Pasinato (financeiro).

A projeção é que o Porto Meri-
dional sirva de rota logística para 
o Estado, permitindo a redução 
de distâncias no transporte de 
mercadorias. Com localização es-
tratégica, o terminal terá papel 
fundamental no escoamento de 
produtos agrícolas, industriais e 
de outros setores para mercados 
nacionais e internacionais.

O empreendimento também 
promete fortalecer o desenvolvi-
mento econômico de Arroio do 
Sal e de toda a região litorânea, 
criando novos empregos, geran-
do renda e impulsionando investi-
mentos no setor de infraestrutura 
e logística.

Próximos passos

O contrato para a execução do 
projeto deve ser formalmente 
oficializado no dia 20 de outubro, 
em cerimônia com a presença do 
ministro de Portos e Aeroportos, 
Silvio Costa Filho, e o ministro-
-chefe da Secretaria de Comuni-
cação Social da Presidência da 
República, Paulo Pimenta.Croqui do possível Porto em Arroio do Sal (Imagem DTA 

Engenharia - Divulgação)
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Luciano Pinto (Republicanos) é eleito e volta a ser prefeito de Arroio do Sal 

Em uma acirrada disputa, Lu-
ciano Pinto foi eleito pela tercei-
ra vez prefeito de Arroio do Sal. 
Com 2.487 votos, representando 
um total de 33,54%, Luciano Pin-
to superou seus oponentes com 
uma campanha em que a partici-
pação espontânea da população 
foi um diferencial no pleito deste 

ano.
A eleição em Arroio do Sal teve 

7.598 votos totais, o que inclui 66 
votos brancos, 0,87% dos votos 
totais, e 116 votos nulos, 1,53%. 
A abstenção foi de 1.680 eleito-
res, 18,11% do total de aptos a 
votar nas eleições 2024 na cida-
de. Os dados foram divulgados 

pelo Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE).

Além disso, 9 vereadores fo-
ram eleitos em Arroio do Sal –  
sendo que Elizandra Nega (MDB) 
foi a candidata mais votada (485 
votos). O MDB foi o partido com 
mais vereadores eleitos na cida-
de (3 no total)

Fabiana Leffa (PP) é a primeira mulher eleita prefeita em Três Cachoeiras
Fabiana Leffa, do PP, foi eleita nes-

te domingo (6) prefeita de Três Ca-
choeiras (RS) para os próximos quatro 
anos. Ao fim da apuração, Fabiana 
teve 3.812 votos, 56,14% dos votos 
válidos (dados a todos os candidatos).

“Muito obrigado Três Cachoei-
ras! Aqui o trabalho não vai parar!”, 
agradecia, em suas redes sociais, a 
candidata eleita Fabiana – sendo sua 
trajetória política parabenizada por 
muitos apoiadores. Vereadora duran-
te a atual legislatura, Fabiana já era 
da base do atual prefeito, Flávio Rau-
pp Lipert (PP), e agora entra para a 
história como primeira mulher eleita 
prefeita em Três Cachoeiras.

Além disso, 9 vereadores foram 
eleitos em Três Cachoeiras -  sendo 

que Gilcinara Gil (PP) foi a candidata 
mais votada (909 votos). O PP – par-
tido da prefeita eleita – foi a sigla que 
mais conquistou cadeiras no legisla-
tivo municipal: foram 7 vereadores 
eleitos.

A eleição em Três Cachoeiras teve 
6.987 votos totais, o que inclui 103 
votos brancos, 1,47% dos votos totais, 
e 94 votos nulos, 1,35%. A abstenção 
foi de 1.076 eleitores, 13,34% do total 
de aptos a votar nas eleições 2024 na 
cidade. Os dados foram divulgados 
pelo Tribunal Superior Eleitoral (TSE).

Sobre Fabiana e Pituba 
Fabiana Leffa tem 48 anos, é ca-

sada, tem superior completo e de-
clara à Justiça Eleitoral a ocupação 

de professora de ensino fundamen-
tal. Ela declarou um patrimônio de 
R$ 120.444,64. Vereadora eleita em 
legislaturas passadas, nos últimos 
anos Fabiana já vinha atuando junto 
a municipalidade de Três Cachoeiras 
(durante a gestão do atual prefeito, 
Flávio Raupp Lipert). Ela será a pri-
meira prefeita mulher da história de 
Três Cachoeiras (desde sua emancipa-
ção política)

O vice-prefeito eleito em Três Ca-
choeiras é Pituba, também do PP, que 
tem 46 anos (e também atuava como 
vereador no município há algum tem-
po). Os dois fazem parte da coligação 
TRÊS CACHOEIRAS, O TRABALHO NÃO 
PODE PARAR, formada pelos partidos 
REPUBLICANOS e PP.

Prefeito eleito sinaliza que os secretários serão nomes técnicos, de profissionais conhecedores e especialistas em suas áreas de atuação

Últimos dias de campanha e festa da vitória

"Junto com o meu vice Val-
dir, buscamos levar à população 
propostas possíveis de serem 
realizadas, sendo que os deba-
tes contribuíram para que a po-
pulação percebesse a diferença 
do que é possível fazer, para pro-
postas meramente eleitoreiras", 
ressalta o novo prefeito que as-
sume a prefeitura no dia 1º de 
janeiro de 2025”, disse Pinto.

Os últimos dias da campa-
nha foram intensos. O senador 
da república, Hamilton Mourão 
(REP) esteve em Arroio do Sal, 

reforçando o apoio à chapa de 
Luciano Pinto e Valdir, afirman-
do também que irá trabalhar 
para repassar recursos através 
de emendas a favor do municí-
pio. Além disso, houve a visitas 
dos candidatos a mais eleitores, 
apresentação de propostas para 
indecisos, mobilização dos filia-
dos aos partidos Republicanos 
e Progressistas. Importante des-
tacar a importância dos simpati-

zantes da campanha,  que am-
pliaram a mobilização em busca 
da vitória, confirmada no final 
da tarde de domingo. 

A festa da vitória foi no comitê 
central da campanha, onde fica 
localizado o tradicional Água na 
Boca, ponto privilegiado da ci-
dade, que recebeu centenas de 
pessoas que foram comemorar a 
vitória junto com Luciano Pinto e 
Valdir Cenci. 

Secretariado técnico
Anteriormente, Luciano já ha-

via sido prefeito de Arroio do Sal 
por dois mandatos consecutivos 
(entre 2009 e 2016), voltando 
agora para o comando da muni-

cipalidade. Durante a semana o 
prefeito eleito concedeu entrevis-
ta para diversos veículos de comu-
nicação do litoral, e também da 
serra gaúcha. 

Perguntado sobre o secretaria-
do, Luciano Pinto afirmou que os 
nomes serão técnicos, profissio-
nais conhecedores e especialistas 
em suas áreas de atuação. "A po-

pulação (de Arroio do Sal) precisa 
de respostas rápidas. Precisamos 
atender com a qualidade que o ci-
dadão merece", comentou o novo 
prefeito, afirmando ainda que está 

preparado para esse desafio, pois 
tem experiência, muitos contatos 
e uma equipe qualificada que será 
exigida do primeiro até o último 
dia da sua gestão.

PREFEITO: Confira o resultado em Arroio do Sal após a apuração:
• Luciano Pinto (REPUBLICA-
NOS): 2.487 votos, 33,54% dos 
votos válidos
• Rocha (PSD): 2.388 votos, 
32,20% dos votos válidos
• Diego Quadros (MDB): 2.237 

votos, 30,16% dos votos válidos
• Paulo Bianchi (PL): 304 votos, 
4,10% dos votos válidos

Arroio do Sal (RS): veja os verea-
dores eleitos

Elizandra Nega (MDB) - 485 votos 
- 6,59%
Carlos Dias (MDB) - 388 votos - 
5,27%
Giovani Reis Banha (MDB) - 377 
votos - 5,12%

Mazinho (PP) - 321 votos - 4,36%
Jhonatan Batista (REPUBLICA-
NOS) - 291 votos - 3,95%
Mateus Coelho (REPUBLICANOS) 
- 289 votos - 3,93%
Paulo Brehm (PSD) - 274 votos - 

3,72%
Guti Schmidt (PDT) - 256 votos - 
3,48%
Rejane da Saúde (PSD) - 215 vo-
tos - 2,92%

PREFEITO: Confira o resultado em Três Cachoeiras após a apuração:
Fabiana (PP): 3.812 votos, 56,14% 
dos votos válidos
Zé Paulo (MDB): 2.978 votos, 
43,86% dos votos válidos

Três Cachoeiras (RS): veja os ve-
readores eleitos
Gilcinara Gil (PP) - 909 votos - 
13,38%

Albaniza Valim (PP) - 474 votos - 6,98%
Jonas Machado (PP) - 463 votos 
- 6,81%
Lucas Abel (PP) - 454 votos - 

6,68%
Marcelo Paulart (PP) - 450 votos 
- 6,62%
Rosane Godinho (MDB) - 423 votos - 6,23%

Antônio Oliveira (PP) - 376 votos 
- 5,53%
Zé Preto (PP) - 339 votos - 4,99%
Gian (MDB) - 337 votos - 4,96%
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REGIÃO

Xande Model, do MDB, foi ree-
leito neste domingo (6) prefeito de 
Dom Pedro de Alcântara (RS) para 
os próximos quatro anos. Ao fim 
da apuração, Xande teve 1.822 vo-
tos, 75,98% dos votos válidos (da-
dos a todos os candidatos).

Além disso, 9 vereadores foram 
eleitos em Dom Pedro de Alcânta-
ra -  sendo que Natanael Nhanha 
foi o vereador mais votado (240 
votos).

A eleição em Dom Pedro de Al-
cântara teve 2.442 votos totais, o 

que inclui 23 votos brancos, 0,94% 
dos votos totais, e 21 votos nulos, 
0,86%. A bstenção foi de 250 elei-
tores, 9,29% do total de aptos a 
votar nas eleições 2024 na cidade. 
Os dados foram divulgados pelo 
Tribunal Superior Eleitoral (TSE).

Xande (MDB) foi reeleito prefeito em Dom Pedro de Alcântara

Valmir Rodrigues, do PP, foi re-
eleito neste domingo (6) prefeito 
de Passo de Torres (SC) para os 
próximos quatro anos. Ao fim da 
apuração, Valmir Rodrigues teve 
2.806 votos, 39,90% dos votos 
válidos (dados a todos os candi-
datos).

Além disso, 9 vereadores foram 
eleitos em Passo de Torres -  sendo 
que Karini da Educação (PP) foi a 

candidata mais votada (549 votos)
A eleição em Passo de Torres 

teve 7.224 votos totais, o que in-
clui 79 votos brancos, 1,09% dos 
votos totais, e 113 votos nulos, 
1,56%. A abstenção foi de 1.584 
eleitores, 17,98% do total de ap-
tos a votar nas eleições 2024 na 
cidade.  Os dados foram divulga-
dos pelo Tribunal Superior Eleito-
ral (TSE).

Sobre Valmir Rodrigues

Valmir Rodrigues tem 65 anos, 
é casado, tem ensino fundamen-
tal incompleto e se reelegeu para 
o cargo de prefeito em Passo de 
Torres. Ele declarou um patrimô-
nio de R$ 336.331,09. O vice-pre-
feito eleito em Passo de Torres é 
Mateus Porto, do PP, que tem 43 
anos.

Valmir Rodrigues (PP) é reeleito prefeito de Passo de Torres/SC

Xande torna-se o 1º prefeito reeleito de Dom Pedro de Alcântara
Dom Pedro de Alcântara vive 

um momento histórico com a ree-
leição de Alexandre Model Evaldt, 
51 anos, que conquistou 75,98% 
dos votos válidos nas eleições re-
alizadas no último domingo (6). O 
emedebista se torna o primeiro 
prefeito reeleito desde a emanci-
pação político-administrativa da 
cidade, refletindo a confiança da 
população em sua gestão.

A vice-prefeita eleita, Cátia 
Lumertz, se une à administra-
ção para fortalecer ainda mais a 

equipe, trazendo sua experiên-
cia e comprometimento na área 
da saúde. Juntos, eles prometem 
dar continuidade ao trabalho re-
alizado nos últimos quatro anos 
e avançar ainda mais nas conquis-
tas.

Além disso, a coligação Avança 
Dom Pedro se destacou ao con-
quistar a maioria na Câmara Mu-

nicipal, com 6 vereadores — sen-
do 5 do MDB e 1 do Republicanos. 
“Essa base sólida permitirá que o 
novo governo implemente suas 
propostas com ainda mais eficá-
cia, consolidando a visão de um 
futuro próspero para Dom Pedro 
de Alcântara”, ressalta a Comissão 
Executiva Municipal do MDB de 
Dom Pedro de Alcântara.

PREFEITO: Resultado em Dom Pedro de Alcântara após a apuração:
Xande (MDB): 1.822 votos, 
75,98% dos votos válidos
Eusebio Hahn Rodrigues (PP): 
576 votos, 24,02% dos votos vá-
lidos

Dom Pedro de Alcântara (RS): 
veja os vereadores eleitos

Natanael Nhanha (MDB) - 240 
votos - 9,98%

Cidinei Cidi (MDB) - 211 votos - 
8,77%
Delavi (MDB) - 195 votos - 8,10%
Romildo Hahn (PP) - 178 votos - 
7,40%

Schairon (REPUBLICANOS) - 163 
votos - 6,77%
Binho (MDB) - 157 votos - 6,53%
Pati do Gê (MDB) - 132 votos - 
5,49%

Tony (PDT) - 127 votos - 5,28%
Alexandre Xandão (PP) - 116 vo-
tos - 4,82%

PREFEITO: Confira o resultado em Passo de Torres após a apuração:
Valmir Rodrigues (PP): 2.806 vo-
tos, 39,90% dos votos válidos - 
ELEITO
Dado Cardoso (PSDB): 1.391 vo-
tos, 19,78% dos votos válidos
Emerson Fom (MDB): 1.303 vo-
tos, 18,53% dos votos válidos
Roberto Pereira (NOVO): 1.054 

votos, 14,99% dos votos válidos
Jef Martins (PT): 478 votos, 
6,80% dos votos válidos

Vereadores eleitos em Passo de 
Torres
1 Karini da Educação (PP)- 7,85% 
- 549 votos

2 Guido (PSDB) -  6,88% - 4 8 1 
votos
3 Ademilson Batista (PSDB) - 
6,68% - 467 votos
4 Janja (PP) - 5,60% - 392 votos
5 Renan Baltazar (MDB) -5,30% 
-371 votos
6 Prof Fabiano Bika  (PP) - 

5,13% - 359 votos
7 Jéssica Kegellim (MDB) -4,36% - 
305 votos

8 Rob Barbeiro PL
2,95% 206 votos
9 Dias (NOVO) -2,93% - 205 votos
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Por que Nossa Senhora Apareci-
da é a padroeira do Brasil?

Em 1980, o então presidente bra-
sileiro, o ditador João Figueiredo, 
sancionou a lei que declarava o dia 
12 de outubro como feriado nacio-
nal para "culto público e oficial a 
Nossa Senhora Aparecida, Padroeira 
do Brasil".

Mas de onde vem essa devo-
ção? E por que ela é considerada a 
padroeira do país? Segundo a Con-
federação Nacional dos Bispos do 
Brasil (CNBB), a imagem da santa foi 

encontrada quebrada – primeiro o 
corpo e depois a cabeça – por pes-
cadores no rio Paraíba do Sul, em 
Guaratinguetá (SP), em outubro de 
1717, após um dia de insucessos no 
rio. Foi só Nossa Senhora "aparecer" 
que uma grande quantidade de pei-
xes também foi apanhada.

A história da pesca milagrosa se 
espalhou e a imagem, que era de 
Nossa Senhora da Conceição, foi ba-
tizada de Nossa Senhora Aparecida. 
Ela era a representação de Maria, 
mãe de Jesus, e era negra.

Anos depois, uma igreja foi fun-
dada na região para receber a santa 
– no local que hoje fica o Santuário 
Nacional de Nossa Senhora Apare-
cida – e um grupo de padres mis-
sionários Redentoristas chegou à 
cidade. Eles trabalham até hoje no 
santuário.

Com a criação da igreja, devotos 
e romeiros passaram a visitar cada 
vez mais o local, que virou rota dos 
fiéis católicos. Com isso, em 1929 o 
Papa Pio XI declarou Nossa Senhora 
Aparecida como padroeira do Brasil.

12 de outubro: Data celebra Nossa Senhora Aparecida e Dia das Crianças
GERAL

No Brasil, o dia 12 de outubro é feriado nacional desde 1980 por ser dia de Nossa Senhora Aparecida, considerada a santa padroeira do 
país. O Dia das Crianças também é comemorado na mesma ocasião.

Dia das Crianças é celebrado na mesma data
O Dia das Crianças, apesar de 

ser uma comemoração popu-
lar no Brasil, não é feriado. Na 
data, as crianças brasileiras es-
peram por festas, brincadeiras 

e presentes. E os comerciantes 
também ficam animados. Só em 
São Paulo, a Federação do Co-
mércio (Fecomércio-SP) prevê 
um aumento de R$ 1,48 bilhão 

(3,3%) nas vendas, na compara-
ção com o mesmo período do 
ano passado.

Mas nem sempre foi assim. 
Em 1924, quando a data foi ins-

tituída, a celebração não era 
tão popular. Isso mudou com 
uma campanha de marketing 
da fábrica de brinquedos Estre-
la, promovendo a "Semana do 

Bebê Robusto" para aumentar 
as vendas de uma linha de bo-
necas com o mesmo nome, em 
1955. (Com informações de SBT 
News)

Um corpo foi encontrado próximo 
do Caminho da Santinha, no trecho 
que liga o calçadão da beira mar da 
Prainha e da praia da Cal, em Torres, na 
tarde da sexta-feira passada (04/10). 
Trata-se do corpo do adolescente Janir 
Lemos Gomes, 14 anos - que estava 
desaparecido desde a tarde da última 
segunda-feira (30/09), após entrar no 
mar na Praia Grande, em Torres.

De acordo com informações do co-
mandante da Brigada Militar, Capitão 

Ruan, os desportistas avistaram o cor-
po próximo a algumas pedras (junto 
ao Caminho da Santinha) e imediata-
mente acionaram o Corpo de Bombei-
ros. 

Após o resgate inicial, o corpo foi 
removido para uma área segura, sen-
do o local foi isolado para os proce-
dimentos necessários. Uma agência 
funerária foi acionada para realizar a 
remoção do corpo.

RELEMBRE O CASO - As buscas 
pelo adolescente, empreendidas pelo 
Corpo de Bombeiros começaram logo 
após o desaparecimento, na tarde de 
30 de setembro. Janir – que era mora-
dor de Sombrio (SC) -  estava com três 
amigos que estavam com ele na praia,  
sendo que foram eles que notaram o 
desaparecimento. Os bombeiros re-
alizaram diversas operações entre a 
Praia Grande e a Prainha, mas o corpo 
não foi encontrado até 04 de outubro.

Encontrado corpo do adolescente que havia 
desaparecido no mar em Torres

Na sexta-feira (04/10), a Brigada Mi-
litar, por meio do 2º BPAT, prendeu um 
homem no bairro Vila João, em Torres, 

por posse irregular de arma de fogo. A 
ocorrência se deu durante apoio pres-
tado a oficial de Justiça para a retirada 

dos pertences de uma víti-
ma da Lei Maria da Penha 
na residência do agressor. 

A mulher relatou à 
guarnição que o indivíduo 
possuía armas de fogo e 
que eram utilizadas para 
ameaçá-la. No decorrer 
da ação, os policiais foram 
informados que o homem 
escondia duas armas no 

forro da residência. 
Durante as buscas, foram localiza-

dos dois rifles, um de calibre .36 e ou-
tro de calibre não identificado, 21 mu-
nições para calibre .36 e três de calibre 
desconhecido.Após a prisão, o homem 
foi conduzido para atendimento médi-
co e, em seguida, encaminhado à Dele-
gacia de Polícia para os procedimentos 
legais.

Comunicação Social do 2º BPAT
Texto: Sgt PM Karim
Foto: Divulgação BM

Homem com dois rifles é preso pela Brigada Militar em Torres

Imagem de Nossa Senhora Aparecida no Santuário Nacional, em 
Aparecida (SP) | Divulgação/Santuário Nacional

A ocorrência se deu durante apoio prestado a oficial de Justiça para a retirada dos pertences de uma vítima da Lei Maria da Penha na residência do agressor.

Um fenômeno curioso tem chama-
do a atenção no Brasil: há cidades em 
que o número de imóveis supera o de 
habitantes. De acordo com dados re-
centemente divulgados do Censo do 
IBGE de 2022, vários municípios com-
partilham dessa configuração peculiar. 
No litoral norte do Rio Grande do Sul, 
sete cidades exibem essa estatística in-
trigante.

Locais como Arroio do Sal e  Xan-
gri-Lá fazem parte desse grupo, que, 
além de atrair turistas, tem se tornado 
cada vez mais conhecido por suas re-

sidências de veraneio. Pelo menos 18 
cidades brasileiras enfrentam essa pe-
culiaridade.

Caso de Rio Quente (GO)
O exemplo clássico dessa situação é 

o município de Rio Quente, em Goiás, 
que atrai olhares e questionamentos a 
respeito desse curioso cenário.

Mesmo com uma população esti-
mada em apenas 3,9 mil habitantes, a 
cidade possui mais de 4,1 mil domicí-
lios, indicando uma realidade onde as 
casas são muito mais numerosas que 

os moradores permanentes.
Rio Quente, além de ser famosa por 

suas impressionantes águas termais, 
é um destino turístico que conta com 
atrações naturais de destaque. E a si-
tuação em Rio Quente não é uma ex-
ceção.

O fenômeno de cidades com mais 
imóveis do que habitantes não se res-
tringe a números; ele revela uma di-
nâmica complexa entre a habitação 
permanente e a presença de turistas. A 
tendência em cidades turísticas é que 
muitos imóveis sejam utilizados como 

residências temporárias, um reflexo do 
desejo de escapismo e férias constan-
tes.

Assim, enquanto moradores fixos 
podem sentir a falta de uma comuni-
dade vibrante, os turistas continuam a 
explorar e a buscar novas experiências 
em destinos que, paradoxalmente, têm 
mais casas disponíveis do que habitan-
tes permanentes.

Veja a seguir a lista com as 10 cida-
des brasileiras com maior número de 
casas sem habitantes:

Rio Quente (GO);
Arroio do Sal (RS);
Xangri-Lá (RS);
Cidreira (RS);
Balneário Pinhal (RS);
Palmares do Sul (RS);
Ilha Comprida (SP);
Mangaratiba (RJ);
Matinhos (PR);
Vera Cruz (BA).

*Com informações de 
Correio de Minas

Arroio do Sal está entre as cidades brasileiras com mais imóveis do que habitantes
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CHATEAU DAMIGNY
U M  C A S T E L O  C O M  S É C U L O S  D E  H I S T Ó R I A  -  N O R M A N D I A  

SUA HISTÓRIA

C H A T E A U  D A M I G N Y  

A HISTÓRIA IMPREGNADA
NAS ANTIGAS PAREDES
Já comentei aqui na coluna sobre os castelos no Vale do Loire, mas há
castelos espalhados por toda a França. Tive a oportunidade de conhecer
um em especial, datado do século XIII, onde me hospedei com minha
família: o Castelo de Damigny.
Para chegar até lá, contamos com a ajuda do GPS. Não que fosse difícil
localizar o castelo, mas por não conhecermos bem a região. Após inserir
o endereço no navegador, o maior desafio foi manter a concentração
no caminho, pois a estrada estava repleta de paisagens tão
encantadoras que era quase impossível não desviar o olhar. As rodovias
secundárias, muito procuradas pelos turistas que desejam conhecer o
país mais a fundo, cruzam vilarejos e cidades, revelando os melhores
cenários da França a cada quilômetro percorrido. Assim foi o trajeto até
o Château de Damigny!
Ao chegar, nos deparamos com uma cena curiosa: um pequeno robô
cortador de grama, semelhante àqueles aspiradores de pó robóticos,
estava aparando o gramado de forma autônoma. Esse fiel ajudante
pertencia a Vincent, nosso anfitrião, que também

ronidalpiaz@gmail.com

ICD/LD

Av. Barão do Rio Branco, 815, sala 3
esquina com José Osório Cabral

estava ocupado cuidando do
belo jardim da propriedade. Era
um interessante contraste, à
primeira vista, entre o moderno
e o antigo, mas que coexistiam
em perfeita harmonia. Em
pouco tempo, estávamos
conversando com o simpático
anfitrião, o mesmo que minutos
antes estava entre as flores do
jardim.
Subimos pela escada de
madeira antiga — mais velha que
o próprio Brasil — localizada no
centro do castelo, até
chegarmos à suíte mais bonita e
completa do hotel. O castelo-
hotel realmente conseguiu unir
o antigo ao moderno: Smart TV,
Wi-Fi e aquecimento central
lado a lado com portas francesas
com fechaduras e chaves de
ferro, além de cortinas pesadas
emoldurando as grandes janelas.
O café da manhã foi um capítulo
à parte. Uma grande mesa
central acomodava oito pessoas,
acompanhada por outras duas
mesas, cada uma para quatro
pessoas. O destaque deste café
foi a abundância de crepes
preparados pelo anfitrião, sim,
ele mesmo! Essa também era
uma de suas funções. Ele ainda
preparou uma omelete
diferenciada. Para encerrar,
marcamos a cidade de Torres no
grande mapa de hóspedes do
Castelo de Damigny, ao lado de
poucos brasileiros e muitas
pessoas de várias partes do
mundo.

 A história do Château de Damigny é
densa e particularmente conhecida até
hoje. Há quase dois mil anos, um certo
Dominius, galo-romano, estabeleceu
ali o seu domínio, abaixo da estrada
que ligava Bayeux (Augustodurum) a
Vieux e Lisieux. A propriedade era
então apenas uma ilhota emergindo
de um pequeno lago. Em 1150, a
história do castelo se torna mais clara,
quando Guillaume de Glos vendeu a
propriedade a Robert, cujo neto se
casou com Gauthier du Plessis, o
primeiro de uma linhagem de
senhores de Damigny.
Durante o século XIII, o castelo
desempenhou um papel estratégico
na defesa da região de Caen, sendo
referido como "Château d'Amigny".
Situado em uma ilha cercada por um
vasto lençol de água, o castelo contava
com uma torre de defesa que
controlava o acesso por uma ponte
levadiça. A água que circundava o
castelo era alimentada por uma fonte
natural, que ainda hoje abastece o
tanque na entrada da propriedade. Em
1372, o castelo foi reforçado com novas
fortificações. Por volta de 1380, a
propriedade passou para Lucas de
Longaulnay, a família Longaulnay
governou o castelo por mais de dois
séculos, tornando-se influente e aliada
à coroa francesa. Hervé III de
Longaulnay serviu a três reis, e
acredita-se que ele tenha construído a
torre defensiva que ainda permanece
no castelo.
Durante a Revolução Francesa, a
propriedade foi confiscada e dividida
em parcelas, e o castelo entrou em
decadência. No século XIX, a família
Carpentier restaurou o castelo,
transformando-o no edifício que existe
atualmente. A propriedade foi vendida
diversas vezes ao longo do século XX,
sendo utilizada para diferentes fins, até
ser comprada, em 2009, por Vincent
Capon e Corinne Matton, que iniciaram
um processo de renovação,
convertendo-o em uma hospedaria.
Hoje, o Castelo de Damigny preserva
séculos de história, oferecendo aos
visitantes um mergulho em seu rico
passado.

" Q u a n t o  m a i s  a n t i g o
m a i s  h i s t ó r i a  t e m

p a r a  c o n t a r  ( s e  f o r
p r e s e r v a d o ,  é  c l a r o ) . ”
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